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Estado e prefeitura entregam 
novo Colégio General Curado

O governador Ronaldo Caiado (União 
Brasil) e o vice-prefeito de Anápolis, 
Márcio Cândido (PSD), representantes 
do Governo de Goiás e da Prefeirura de 
Anápolis, inauguraram na tarde desta 
terça-feira, 20, a nova estrutura do Co-
légio Estadual General Curado, no Setor 

Industrial Munir Calixto, em Anápolis. O 
ato teve as presenças do deputado esta-
dual Amilton Filho (MDB); o subsecre-
tário da Secretaria Estadual de Indústria 
e Comércio, vereador Leandro Ribeiro 
(MDB); o coordenador regional de Edu-
cação, Luciano Almeida Pereira; além de 

outras autoridades, alunos, professores e 
representantes da população. A obra foi 
construída em parceria com a Prefeitura 
de Anápolis, que doou o terreno. O Go-
verno de Goiás, por meio da Secretaria 
de Estado da Educação, destinou R$ 3,5 
milhões para a construção da nova sede.
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l Eerizania e 
Márcio têm o 

maior tempo de 
rádio e televisão
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A Rádio Manchester e o DM Anápolis realizam nesta quarta-feira, 21, a 

partir das 19h, o primeiro debate com os candidatos a prefeito de Anápolis. 
O evento será transmitido ao vivo no rádio, na frequência 93,3 FM da Man-
chester, e, também, pelo canal no Youtube da emissora (@manchester93.

3FM). Serão cinco blocos em que cada candidato terá a oportunidade de 
apresentar suas ideias para administrar Anápolis pelos próximos quatro 
anos. A produção do evento, feita pela T10 Mídia, responsável pelo DM 
Anápolis e pelo programa Atualidades Manchester.

l Veja quem são 
os 382 candidatos a 
vereador em 2024  
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l As ciclovias como 
alternativa para 

qualificar ações de 
mobilidade urbana
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Manchester FM e DM Anápolis realizam o primeiro 
debate dos candidatos a prefeito nesta quarta, 21 

WALTER FOLADOR
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Nesta quinta-feira,22, às 9 
horas, será inaugurada a nova 
estrutura do Centro de Re-
ferência Especializado para 
População em Situação de 
Rua (Centro POP – Bauer dos 
Reis). Segundo a Prefeitura, 
todas as instalações foram 
reconstruídas, com parâme-
tros de acessibilidade, com 
capacidade para acolher, dia-
riamente, 60 pessoas. Está lo-
calizado à Rua Couto Maga-
lhães, esquina com Rua 14 de 
Julho, centro. O investimento 
na obra foi de R$ 1,2 milhão. 
Foram reconstruídos banheiros, triagem, 
setores administrativos, guarita, pátio, 
com oferta de atendimento especializa-
do, quatro refeições diárias, espaço para 
higiene pessoal, lavanderia, roupas e aga-
salhos, cobertores e cortes de cabelo. Tem 
até um canil para os animais que acom-
panham as pessoas em situação de rua. 
No local, além do abrigo, os pets também 

terão uma área exclusiva para higieniza-
ção. “Anápolis é referência e, com toda 
esta estrutura reformada e pronta para re-
ceber quem precisa, daremos dignidade 
e vamos ter mais condições de trabalhar 
para tirar essas pessoas da rua”, afirmou o 
prefeito Roberto Naves. “É um espaço im-
portante para que nós possamos começar 
a mudar a realidade dessas pessoas.”, dis-
se a primeira-dama Vivian Naves.

MARCOS VIEIRA

Após o pedido feito pelo Mi-
nistério Público Eleitoral, ago-
ra é a vez do comando nacional 
do PMB tentar barrar a can-
didatura a prefeito de José de 
Lima. A ação, protocolada na 
144ª Zona Eleitoral de Anápolis 
pelo advogado Júlio Cesar Mei-
relles, em nome da presidente 
nacional do PMB, Suêd Haidar 
Nogueira, pede a impugnação 
do Drap (Demonstrativo de Re-
gularidade de Atos Partidários) 
da agremiação em Anápolis.

A petição cita a conven-
ção do PMB realizada no dia 
5 de agosto, que definiu José 
de Lima como candidato a 
prefeito e, naquele momento, 
Júlio César como vice (poste-
riormente ele foi substituído 
por Karina Garcia), e frisa que 
às 22h30 do mesmo dia, uma 
reunião extraordinária da co-
missão provisória do PMB na 
cidade resolveu retificar a ata, 
abrindo mão da escolha de 
candidato para o pleito.

“A ata da reunião revoga to-
dos os atos da convenção an-
terior, incluindo a deliberação 
sobre a participação do parti-
do nas eleições municipais de 
2024, a escolha dos candidatos 
a Prefeito e Vice-Prefeito, a res-
ponsabilidade pelo registro dos 
candidatos no Sistema Candex, 
e outras deliberações relacio-
nadas ao Comitê Central, de-
legados habilitados e transmis-
são de ata”, escreve o advogado 
da presidente do PMB. 

A defesa do diretório nacio-
nal frisa ainda que a comissão 

provisória do PMB em Aná-
polis foi dissolvida no dia 31 
de julho, nomeando Antônio 
Fernando Guardiano Mundim 
como interventor, exercendo a 
função de presidente e tesou-
reiro da sigla na cidade. 

O advogado cita a Lei dos 
Partidos Políticos, que preconi-
za que em caso de intervenção, 
“as decisões do interventor de-
vem ser respeitadas e qualquer 
ato realizado em desacordo 
com essas decisões pode ser 
contestado”. “Dado que o ór-
gão de direção partidária foi 
dissolvido e Antônio Fernando 
Guardiano Mundim foi nome-
ado interventor, a legitimidade 
dos atos praticados pela comis-
são destituída está claramente 
comprometida”, afirma a defesa 
da presidente nacional do PMB.

O advogado Júlio Cesar Mei-
relles faz três pedidos ao juiz: 
o reconhecimento da invalida-
de do Drap apresentado pelo 
PMB, com base na ausência de 
legitimidade dos signatários e 
na revogação da convenção que 
definiu as candidaturas; a con-
sideração da nulidade dos atos 
praticados pela comissão desti-
tuída; e a impugnação do regis-
tro das candidaturas oriundas 
da convenção invalidada.

A partir dessa ação, o candi-
dato José de Lima será intima-
do apresentar defesa e mostrar 
as provas que tem sobre o caso. 
Por enquanto não há indeferi-
mento da candidatura de José 
de Lima. Ele permanece candi-
dato até que a Justiça Eleitoral 
julgue os seus argumentos. 
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painelpainelDMDM
Centro Pop tem inauguração 

agendada para esta quinta, 22

APOIO SOCIAL

Fundeinfra

Adesivaços Estatuto do MPGO

Aeroporto
A Alego aprovou na Comissão Mista, 

que se reuniu nesta terça, 20, o projeto 
que altera a legislação do Fundo Estadual 
de Infraestrutura (Fundeinfra), para criar 
programa de parcerias institucionais. Está 
prevista a cooperação entre os setores pú-
blico e privado para ações de fomento ao 
desenvolvimento econômico e da infraes-
trutura. A matéria está apta à inclusão na 

Ordem do Dia do Plenário.

Após um início de campanha com 
prioridade para caminhadas e carreatas, 

nas ruas do centro e dos bairros, os QGs dos 
candidatos a prefeito e vereador passaram 

os dois últimos dias em atividades de adesi-
vaço. Com a chegada dos materiais impres-

sos de campanha, os carros são ornados 
com ploters e adesivos dos candidatos. Essa 
estratégia tem a finalidade de dar visibilida-

de ao nome e número.

Ainda no âmbito da Alego, nesta terça, 20, 
foi realizada audiência pública para discutir 

as mudanças propostas ao estatuto do Minis-
tério Público estadual (MP-GO). O encontro 
foi presidido pelo deputado Coronel Adail-

ton (Solidariedade), relator do projeto. O 
procurador-geral de Justiça de Goiás, Cyro 
Terra Peres, disse que a matéria dá autono-
mia e melhora as condições de trabalho dos 

servidores.

O vice-presidente da Câmara Municipal 
e líder do prefeito, vereador Jakson Charles 
(PSB), é o convidado da Associação Comer-

cial e Industrial de Anápolis (Acia), para 
reunião na tarde desta quarta-feira, 21. Vai 

abordar a federalização do Aeroporto de 
Cargas de Anápolis, que passa à gestão da 
Infraero. Jakson, ao lado do senador Jorge 

Kajuru (PSB), participa efetivamente dessas 
tratativas.

Durante o período eleitoral, muito se fala so-
bre a importância do voto e o poder que ele tem 
de melhorar a realidade de um bairro, de uma 
cidade ou mesmo de um país inteiro. O Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE), no entendimento da 
importância da escolha dos representantes polí-
ticos, apresenta em seu site oficial seis dicas que 
podem ajudar a tomar essa decisão. 1. Pesquise 
os históricos profissional e político das candida-

tas e dos candidatos; 2. Selecione fontes de informação confiáveis; 3. Verifique o que as can-
didatas e os candidatos propõem e busque afinidade de pensamento; 4. Entenda as atribui-
ções de cada cargo; 5. Acompanhe a arrecadação e os gastos de campanha das candidaturas; 
e 6. Fique atento às propagandas eleitorais. 

NOVO CAPÍTULO
PMB pede impugnação 
da candidatura de José 

de Lima a prefeito
Candidato a prefeito segue na disputa até que 

ação seja julgada por completo

José de Lima será intimado apresentar defesa e mostrar as provas do caso

ARQUIVO

PEDREIRA GOIAS LTDA, CNPJ 00.822.452/0002-30, torna público 
que recebeu da SEMMA Anápolis – GO, licença ambiental de funciona-
mento, para atividade, 6.79-6-99 - Comércio atacadista de materiais de 
construção em geral, sito a ROD BR 060,S/N KM 88 FAZENDA BOA VISTA 
RODOVIA ANAPOLIS A BRASILIA –CEP 75.020.000

Justiça Eleitoral apresenta 6 dicas ao 
eleitor para escolher seu candidato
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MARCOS VIEIRA 

A Rádio Manchester e o DM 
Anápolis realizam nesta quar-
ta-feira, 21, a partir das 19h, o 
primeiro debate com os candi-
datos a prefeito de Anápolis. O 
evento será transmitido ao vivo 
no rádio, na frequência 93,3 
FM da Manchester, e, também, 
pelo canal no Youtube da emis-
sora (@manchester93.3FM).

Serão cinco blocos em que 
cada candidato terá a opor-
tunidade de apresentar suas 
ideias para administrar Aná-
polis pelos próximos quatro 
anos. A produção do evento, 
feita pela T10 Mídia, respon-
sável pelo DM Anápolis e pelo 

programa Atualidades Man-
chester, tem o objetivo de dar 
ferramentas para que o eleitor 
forme sua opinião sobre os no-
mes que estão colocados para a 
disputa majoritária. 

Todos os cinco postulantes 
confirmaram presença: An-
tônio Gomide (PT), Eerizania 
Freitas (União Brasil), Hélio 
Lopes (PSDB), José de Lima 
(PMB) e Márcio Corrêa (PL). 
Uma reunião, realizada no dia 
16, com a direção das campa-
nhas, apresentou as regras do 
debate, que foram validadas 
por todos. 

A documentação com os 
convites feitos aos candidatos 
e a ata com a concordância em 

relação às regras foram enca-
minhadas à Justiça Eleitoral 
de Anápolis, para que tome 
ciência de todo o trâmite que 
garante a equidade do debate.

O primeiro bloco terá dois 
momentos. O primeiro será 
quando cada candidato fará 
sua apresentação aos ouvintes 
e telespectadores. Depois dis-
so, cada um deles responderá 
a seguinte pergunta: “por que 
o senhor ou senhora se sente 
capacitado para ser prefeito ou 
prefeita de Anápolis?”. A ordem 
de todas as falas será definida 
por sorteio.

No segundo bloco, os can-
didatos a prefeito responderão 
perguntas feitas pelos jornalis-

tas da Rádio Manchester e DM 
Anápolis. São dez temas, por-
tanto cada candidato respon-
derá duas perguntas. Os ques-
tionamentos serão nas áreas de 
Saúde, Educação, Infraestrutu-
ra, Cultura, Esporte, Assistên-
cia Social, Finanças Públicas, 
Emprego e Renda, Ficha Limpa 
e Segurança Pública.

No terceiro bloco tem iní-
cio o confronto direto, quando 
candidato pergunta para can-
didato, com tema sorteado. A 
pergunta deverá ser feita em 30 
segundos e a resposta deverá 
ser dada em 2 minutos. A ré-
plica é de 1 minuto. A tréplica 
também é de 1 minuto. Portan-
to, a última palavra será daque-

le que responderá a pergunta.
No quarto bloco acontece 

também o confronto direto, 
com candidato perguntando 
para candidato, mas dessa vez 
com tema livre. Os tempos per-
manecem os mesmos, e em 
ambos os blocos, cada postu-
lante pergunta uma única vez 
e responde também uma úni-
ca vez. A dinâmica é para que 
todos tenham o mesmo espaço 
dentro do debate.

Por fim, no quinto bloco e úl-
timo bloco, cada candidato terá 
1 minuto para as considerações 
finais. O debate será apresen-
tado pelos âncoras do Atuali-
dades Manchester, Serleyser 
Araújo e Fernanda Morais. 

MARCOS VIEIRA 

Eerizania Freitas (União Bra-
sil) e Márcio Corrêa (PL) terão o 
maior tempo para os seus pro-
gramas no horário eleitoral gra-
tuito: 3min44s34 cada um. Na 
sequência aparece o candidato 
Antônio Gomide (PT), com tem-
po de 1min56s99. Hélio Lopes 
(PSDB) terá 34s32. Os tempos 
são para a propaganda no rádio 
e também na televisão.

De acordo com as regras, José 
de Lima (PMB) fica sem acesso 
à propaganda eleitoral gratuita 
porque seu partido não alcan-
çou os requisitos da cláusula 
de barreira. O tempo de cada 
candidato é definido pela repre-
sentatividade que a coligação ou 
federação possui no Congresso 
Nacional, entre deputados fede-
rais e senadores.

O horário eleitoral em rádio 
e televisão tem início no dia 30 
de agosto. A produção desses 
programas geralmente conso-
me a maior parte dos recursos 

financeiros das campanhas. De 
segunda-feira a domingo, ou 
seja, nos sete dias da semana, as 
emissoras de rádio e de televi-
são devem reservar 70 minutos 
diários para o horário eleitoral 
gratuito, que terá inserções de 30 
e 60 segundos, a critério do res-
pectivo partido político, federa-
ção ou coligação, e distribuídas 
ao longo da programação veicu-
lada entre das 5h às 24h.  

Nas eleições gerais e muni-
cipais, a distribuição leva em 
conta os seguintes blocos de au-
diência: das 5h às 11h; das 11h 
às 18h; e das 18h às 24h. Nas 
eleições municipais, o tempo é 
dividido na proporção de 60% 
para o cargo de prefeito e 40% 
por cento para cargo de verea-
dor. A distribuição das inserções 
dentro da grade de programação 
deverá ser feita de modo unifor-
me e com espaçamento equili-
brado.

Nas eleições para o cargo de 
prefeito, as emissoras devem 
veicular a propaganda eleito-

ral gratuita de segunda a sába-
do, das 7h às 7h10 e das 12h às 
12h10, na rádio; e das 13h às 
13h10 e das 20h30 às 20h40, na 
televisão.

A veiculação das inserções 
de cada legenda, federação ou 
coligação para o primeiro dia 
do horário eleitoral gratuito e de 
inserções de eventuais sobras de 
tempo é feita por meio de sor-
teios.

NOVIDADE
Uma novidade da eleição 

deste ano é resolução que esta-
belece regras para lives. O uso 
de lives por pessoa candidata 
para promoção pessoal ou de 
atos referentes a exercício de 
mandato, mesmo sem menção 
ao pleito, equivale à promoção 
de candidatura e constitui ato de 
campanha eleitoral de natureza 
pública. A cobertura jornalística 
da live eleitoral deve respeitar os 
limites legais aplicáveis à pro-
gramação normal de rádio e de 
televisão.

Eerizania Freitas
Coligação Trabalho e Dedicação (União Brasil, DC, PDT, Po-

demos, PP, PSB, Republicanos, Solidariedade, PRTB, Agir e Mo-
biliza)

Tempo: 3min44s34
Márcio Corrêa
Coligação Anápolis do Lado Certo (PL, MDB, Avante, PRD, 

PSD e Novo)
Tempo: 3min44s34
Antônio Gomide
Coligação Amor por Anápolis (PT, Rede, PSOL, PV e PCdoB) 

Tempo: 1min56s99
Hélio Lopes
Federação PSDB-Cidadania
Tempo: 34s32
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CONFRONTO DE IDEIAS 

Nesta quarta-feira, 21, programa realizado pela Manchester FM e DM Anápolis coloca postulantes frente a frente

Os dois candidatos, com as coligações que contam com o maior número de partidos, terão 3min44s34 cada um

Debate é a primeira oportunidade 
de conhecer candidatos a prefeito

Eerizania Freitas e Márcio Corrêa têm 
o maior tempo na televisão e no rádio

TSE
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ORISVALDO PIRES

O governador Ronaldo 
Caiado (União Brasil) e o vice-
-prefeito de Anápolis, Márcio 
Cândido (PSD), inauguraram 
na tarde desta terça-feira, 20, a 
nova estrutura do Colégio Esta-
dual General Curado, no Setor 
Industrial Munir Calixto, em 
Anápolis. O ato teve as presen-
ças do deputado estadual Amil-
ton Filho (MDB) [que se empe-
nhou pela execução da obra]; 
o subsecretário da Secretaria 
Estadual de Indústria e Comér-
cio, vereador Leandro Ribeiro 
(MDB); o coordenador regional 
de Educação, Luciano Almeida 
Pereira; além de outras autori-
dades, alunos, professores e re-
presentantes da população. 

A obra foi construída em 
parceria com a Prefeitura de 
Anápolis. O prefeito Roberto 
Naves (Republicanos), ainda 
em 2022, destinara o terreno 
para que o Estado construísse 
a unidade, localizada às proxi-
midades do prédio onde fun-
cionava o antigo colégio, em 
imóvel alugado e, várias salas, 
compostas de estruturas de 
placas. O Governo de Goiás, 
por meio da Secretaria de Es-
tado da Educação, destinou R$ 
3,5 milhões para a construção 
da nova sede do Colégio Esta-
dual General Curado.

A ordem de serviço foi as-
sinada em 9 de novembro de 
2022, pela secretária de Edu-
cação de Goiás, Fátima Gavioli, 
durante cerimônia realizada no 
local onde foi erguido o novo 
prédio da unidade escolar. 
Uma obra aguardada pela po-
pulação há quase duas déca-
das. Desde 2003, a instituição 
de ensino tem funcionado de 
forma precária, sem a devi-
da estrutura física. Parte dos 
alunos é atendida em uma es-
cola de placas e os demais em 
um salão paroquial alugado. É 
nesses dois espaços que estu-
davam 1.269 estudantes do En-
sino Fundamental II e Médio, 
nos três turnos.

A nova sede foi construída 
no modelo Padrão Laje Plana. 
O projeto arquitetônico inclui 8 
salas de aula, bloco da adminis-
tração, cozinha, pátio coberto 
multiuso/refeitório, midiateca 
(sala de Informática e biblio-
teca integrados), laboratório 
de Ciências, quadra esportiva 
coberta, sanitários, acessibili-
dade e prevenção e combate à 
incêndios. A unidade escolar 
conta com área total de 5 mil 
m2, sendo que 1,8 mil metros 
serão de área construída. 

A diretora do colégio, pro-
fessora Márcia Nunes, quando 
do lançamento das obras, lem-
brava que a escola sequer con-
tava com quadra esportiva para 

as aulas de Educação Física. 
“Ninguém nunca se preocupou 
conosco, mas agora, graças a 
atenção dada pelo governador 
e pela secretária Fátima, nós 
teremos um local bem mais 
adequado para trabalhar e en-
sinar”, concluiu.

À época, a secretária Fátima 
Gavioli evidenciava a necessi-
dade de construção de escolas 
na cidade. “Nós temos um go-
vernador que prioriza a área 
educacional por reconhecer 
que, somente através do conhe-
cimento, é possível transformar 
a vida de muitas famílias”, dis-
se Gavioli. O coordenador re-
gional de Educação, professor 
Luciano Almeida lembrou que 
o prédio do antigo Colégio Ge-
neral Curado era alugado junto 
a uma igreja da região. Agora, 
comemora, a unidade escolar 
passa a funcionar em instala-
ções novas e modernas.  Antes 
o colégio atendia a 1,2 mil alu-
nos. O novo vai atender 2,2 mil 
alunos, em três turnos.  

CAIADO
Em 16 de fevereiro de 2022, 

o governador Ronaldo Caiado e 
o prefeito Roberto Naves entre-
garam a sede própria do Colé-
gio Estadual Professor Salvador 
Santos. Com mais de R$ 2,6 mi-
lhões em investimentos do Te-
souro Estadual, construído em 
área doada pela Prefeitura de 
Anápolis, a nova unidade pas-
sou a atender a população do 
Bairro Calixtolândia e região. 
Esta unidade escolar foi a pri-
meira construída em Anápolis 
após mais de 20 anos.

Na oportunidade, Roberto 
Naves creditou a conquista à 
parceria entre os governos es-
tadual e municipal. “Tanto eu, 
quanto o governador Ronaldo 
Caiado, temos o entendimento 
de que ninguém faz nada sozi-
nho. Depois, porque sabemos 
colocar o interesse da popula-
ção acima de qualquer interes-
se político”, disse.

Agora Ronaldo Caiado re-
tornou à Anápolis para a entre-
ga de mais uma nova escola. “O 
colégio antigo era de placa. Ne-
nhum professor conseguia dar 
aula direito. Agora temos uma 
unidade com moderna estrutu-
ra e será ampliado para atender 
mais alunos”, disse Caiado. Ele 
também destacou que, agora, 
as crianças têm condições dig-
nas de estudar. 

Segundo o governador, são 
ações como essas que fazem 
com que o Estado de Goiás 
chega ao 1º lugar do Índice de 
Desenvolvimento da Educa-
ção Básica (IDEB). “Nunca se 
dedicou tanto à educação em 
Goiás como estamos fazendo 
aqui. Vamos mudar o futuro 
de Anápolis e de Goiás”, disse. 
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Estado e Prefeitura entregam 
novo Colégio General Curado
Unidade escolar estadual, inaugurada nesta terça, 20, na mesma região onde a prefeitura constrói nova escola municipal

INDUSTRIAL MUNIR CALIXTO

Unidade tem área total de 5 mil m2, sendo 1,8 mil metros de área construída, em terreno doado pela Prefeitura 

Lembrou que as escolas goia-
nas também avançam na área 
digital, com construção de la-
boratórios de informática, quí-
mica, biologia, “fazendo com 
que crianças e adolescentes 
tenham uma educação de pa-
drão de qualidade, para com-
petir com alunos de outros es-

tados”. 
Ao final, Ronaldo Caiado 

lamentou que, no passado, a 
educação tenha sido usada po-
liticamente, “manipulada para 
dar apoio político para ‘a’ ou 
‘b’ se eleger, agora não, temos 
uma Secretaria de Educação 
independente, que delibera, 

não existe interferência política 
do governador na educação”. E 
evidenciou a parceria que man-
tém com o prefeito Roberto Na-
ves e a Prefeitura de Anápolis, 
que, segundo ele, é a responsá-
vel pelos avanços alcançados 
na cidade. (Com reportagem de 
Lucivan Machado)

VICTOR AUGUSTO
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Putin visita Tchetchênia
após mais de 10 anos

Patrick de Noronha

O presidente russo, Vladimir 
Putin, fez uma visita significati-
va à Tchetchênia, uma repúbli-
ca russa no Cáucaso, pela pri-
meira vez desde 2011. A região 
é governada com mão de ferro 
por Ramzan Kadyrov, um alia-
do próximo de Putin.

A viagem marca um mo-
mento importante nas relações 
entre o Kremlin e a Tchetchê-
nia, especialmente conside-
rando o histórico de conflitos 
na região. Kadyrov anunciou 
a chegada de Putin através do 

Telegram, destacando que um 
“programa rico” estava plane-
jado para a visita.

A televisão estatal russa 
transmitiu imagens de Putin 
desembarcando de um heli-
cóptero e sendo recebido calo-
rosamente por Kadyrov e seus 
colaboradores mais próximos. 
Kadyrov expressou otimismo 
sobre a visita, afirmando que a 
presença de Putin na república 
é “um grande estímulo e uma 
fonte de energia renovada” 
para o povo local.

Durante sua estadia, Putin 
visitou o túmulo de Akhmat Ka-
dyrov, pai de Ramzan Kadyrov 
e ex-líder da Tchetchênia, que 
foi assassinado em 2004 em um 
atentado realizado por rebel-
des islamistas. Esta visita segue 
outra viagem de Putin a Beslan, 
na Ossétia do Norte, onde ele 
prestou homenagem às vítimas 
de um ataque terrorista em 
uma escola em 2004, perpetra-

do por um comando islamista 
tchetcheno.

A Tchetchênia, que enfren-
tou dois conflitos sangrentos 
nas décadas de 1990 e 2000, 
tem sido palco de tensões entre 
forças federais russas e rebel-
des separatistas, que eventu-
almente se islamizaram e, em 
2015, juraram lealdade ao Esta-
do Islâmico.

Sob a liderança de Ramzan 
Kadyrov desde 2007, a repúbli-
ca tem sido criticada por vio-
lações de direitos humanos. A 
visita de Putin ocorre em um 
contexto de tensões regionais, 
com forças ucranianas lançan-
do uma ofensiva surpresa na 
região russa de Kursk, em 6 de 
agosto, capturando várias lo-
calidades. Forças tchetchenas 
foram destacadas para Kursk 
em resposta a esse ataque, des-
tacando a importância estraté-
gica e militar da Tchetchênia.

Presidente russo, Vladimir 
Putin, fez uma visita 
significativa à Tchetchênia, 
uma república russa no 
Cáucaso, pela primeira vez 
desde 2011

Viagem marca um momento importante nas relações entre o Kremlin e a 
Tchetchênia, especialmente considerando o histórico de conflitos

Pesquisa avança sobre o 
envelhecimento cerebral

Patrick de Noronha

Um estudo inovador publi-
cado na Nature Medicine reve-
lou cinco padrões distintos de 
atrofia cerebral associados ao 
envelhecimento, após a análi-
se de quase 50.000 exames de 
ressonância magnética (MRI). 
Esta pesquisa, descrita como 
um “tour de force metodoló-

gico”, pode transformar a com-
preensão dos pesquisadores 
sobre o envelhecimento cere-
bral.

Segundo Andrei Irimia, ge-
rontologista da Universidade 
do Sul da Califórnia, que não 
participou do estudo, “antes 
deste estudo, sabíamos que 
a anatomia cerebral mudava 
com o envelhecimento e a do-
ença, mas nossa capacidade de 
entender essa interação com-
plexa era muito mais modesta”.

A pesquisa, liderada por 
Christos Davatzikos, especia-
lista em imagem biomédica da 

Universidade da Pensilvânia, 
utilizou um método de apren-
dizado profundo chamado Sur-
real-GAN. Este algoritmo foi 
treinado com imagens de MRI 
de 1.150 pessoas saudáveis, 
com idades entre 20 e 49 anos, 
e 8.992 adultos mais velhos, 
muitos dos quais apresenta-
vam declínio cognitivo.

O objetivo era identificar 
características recorrentes dos 
cérebros envelhecidos e criar 
um modelo interno das estru-
turas anatômicas que tendem 
a mudar simultaneamente. 
Os resultados revelaram cin-

co padrões distintos de atrofia 
cerebral. Esses padrões foram 
associados a diferentes tipos 
de degeneração cerebral rela-
cionada à idade, embora hou-
vesse variabilidade entre indi-
víduos com a mesma condição. 
Por exemplo, a demência e seu 
precursor, o comprometimento 
cognitivo leve, estavam ligados 
a três dos cinco padrões identi-
ficados.

Além disso, os pesquisa-
dores descobriram que os pa-
drões podem ser usados para 
prever a progressão de um esta-
do cognitivamente normal para 

um comprometimento cogniti-
vo leve, sendo um dos padrões 
particularmente preditivo.

Os padrões de atrofia cere-
bral também mostraram as-
sociações claras com fatores 
fisiológicos e ambientais, como 
consumo de álcool e tabagis-
mo, além de assinaturas genéti-
cas e bioquímicas relacionadas 
à saúde. Davatzikos afirma que 
esses resultados provavelmen-
te refletem o impacto do bem-
-estar físico geral na saúde neu-
rológica, pois danos a outros 
sistemas orgânicos podem ter 
consequências para o cérebro.

Descobertas sobre o 
envelhecimento cerebral: 
Análise de 50.000 scans 
revela padrões de atrofia

Governo brasileiro considera 
abandonar WhatsApp

Patrick de Noronha

O governo brasileiro está 
avaliando a possibilidade de 
deixar de usar o WhatsApp 
como ferramenta de comu-
nicação oficial. Essa medida 
surge em meio a preocupações 
crescentes sobre a segurança 
dos dados e a privacidade das 
informações trocadas através 
do aplicativo, que é amplamen-
te utilizado por órgãos gover-
namentais e cidadãos.

A decisão de reconsiderar o 

uso do WhatsApp está sendo 
impulsionada por questões de 
segurança cibernética. Auto-
ridades têm expressado pre-
ocupações sobre a proteção 
dos dados sensíveis que são 
compartilhados na plataforma, 
especialmente em um contex-
to onde ataques cibernéticos e 
vazamentos de dados se torna-
ram cada vez mais frequentes.

Além disso, a dependência 
de um serviço controlado por 
uma empresa estrangeira, no 
caso o Meta (antigo Facebook), 
levanta questões sobre a sobe-
rania digital do país. Outro fator 
que contribui para essa discus-
são é a busca por alternativas 
que ofereçam maior controle 
e segurança. O governo está 
explorando opções de aplica-

tivos de mensagens desenvol-
vidos localmente ou que pos-
suam protocolos de segurança 
mais robustos. Essa mudança 
não apenas visa proteger in-
formações confidenciais, mas 
também promover o desenvol-
vimento de tecnologias nacio-
nais, fortalecendo a indústria 
de tecnologia do Brasil.

A possível transição para ou-
tras plataformas de comunica-
ção também levanta desafios, 
como a adaptação dos usuários 
e a integração com sistemas já 
existentes. No entanto, especia-
listas apontam que a mudança 
pode trazer benefícios a longo 
prazo, ao reduzir a exposição a 
riscos de segurança e aumentar 
a confiança nas comunicações 
governamentais.

Decisão de reconsiderar  
uso do WhatsApp está 
sendo impulsionada por 
questões de segurança 
cibernética

  

SINDICATO DOS TRABALHADORES DAS IN-
DÚSTRIAS DE ALIMENTAÇÃO E INDÚSTRIAS 

DE CARNES E DERIVADOS DE RIO VERDE - GO
AV. PEDRO LUDOVICO TEIXEIRA Nº617-PQ. 

BANDEIRANTES
CEP: 75.905-650 – RIO VERDE - GOIÁS

STIARV

DECLARAÇÃO DE VACÂNCIA NA DIRETORIA 
EXECUTIVA E CONVOCAÇÃO DE SUPLENTE

A Diretoria Executiva do Sindicato dos Trabalhado-
res das Indústrias de Alimentação e Indústrias de 
Carnes e Derivados de Rio Verde, Goiás, STIARV, 
com fundamento no artigo 55 do Estatuto, DECLA-
RA A VACÂNCIA, do cargo de Vice Presidente, pelo 
falecimento do Diretor e Vice Presidente titular elei-
to Edson José Contessoto, conforme artigo 56 do 
Estatuto e dentro de 60 dias contados da publicação 
desta declaração será nomeado novo suplente a ser 
escolhido pela diretoria colegiada desta entidade 
sindical.

Rio Verde/GO, 20 de agosto de 2024.

Umberson Gonçalves de Almeida
Presidente
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Frederico Nascimento pede
a Mabel criação de 
Secretaria de Habitação 

Influência de Haroldo Naves
ajuda Dr. Rogério na disputa
à prefeitura de Campos Verdes

Redação

Candidato a vereador em 
Goiânia pelo PP, Frederico 
Nascimento realizou no sábado 
(17) um ato para lançamento 
da sua corrida à Câmara Mu-
nicipal de Goiânia, evento que 
contou com a presença do can-
didato a prefeito Sandro Mabel, 
do União Brasil. Fred, que tem 
como bandeira a habitação, 
disse ter ficado satisfeito com 
os compromissos assumidos 
por Mabel em relação à políti-
ca de moradias, especialmente 
com a criação da Secretaria da 
Habitação.

“O candidato Sandro gostou 
da nossa proposta e prometeu 
um estudo para criar a Secre-
taria da Habitação em Goiânia, 
que não conta com um órgão 
para cuidar da política de mo-
radias. Temos milhares de mo-
radores que precisam de uma 
casa própria ou de regularizar 
a situação dos seus imóveis. E, 

mesmo assim, a prefeitura hoje 
não conta com essa estrutura”, 
disse Fred.

Frederico já foi deputado 
estadual e vereador em Goiâ-
nia mesmo, o que o credencia 
à disputa eleitoral com uma 
vasta experiência no Legisla-
tivo. Ele é, por exemplo, autor 
do projeto que virou lei da Cota 
Zero, que proíbe o transporte 
de pescado dentro do territó-
rio goiano, uma medida que 
mudou a forma como os tu-
ristas tratam os rios de lagos 
em Goiás, respeitando mais 
a fauna aquática para que os 
rios sempre tenham peixes em 
abundância, o que fomenta a 
indústria do turismo.

Sandro Mabel afirmou, du-
rante o evento de Frederico, 
que vai construir 15 mil mora-
dias em Goiânia e fazer a regu-
larização fundiária de outras 40 
mil

Sandro Mabel e Frederico Nascimento: projetos para Goiânia

Redação

Pesquisa realizada pelo Ins-
tituto Direct revela que 53,3% 
da população de Campos Ver-
des demonstram disposição 
para votar em um candidato 
apoiado pelo atual prefeito, 
Haroldo Naves. A pesquisa, 
conduzida entre os dias 07 e 08 
de agosto e com registro no TSE 
(GO-04251/2024), entrevistou 
250 pessoas e possui um índice 
de confiança de 95%. Este dado 
é um indicativo significativo da 
influência do prefeito sobre o 
eleitorado local.

Haroldo Naves, conhecido 
por sua gestão eficaz, conta 
com uma aprovação superior a 
80% entre os cidadãos de Cam-
pos Verdes. Sua popularidade 
e a confiança em seu trabalho 
são fatores cruciais que podem 
moldar o cenário político da 
cidade. O apoio de Naves ao 

candidato Dr. Rogério Queiroz 
(MDB) parece fortalecer a po-
sição deste na corrida eleitoral, 
proporcionando uma vanta-
gem estratégica considerável.

Durante seus quase oito 
anos de administração, Harol-
do Naves investiu mais de R$ 
160 milhões em obras e me-
lhorias para o município. Esse 
histórico de realizações reflete 
um compromisso com o de-
senvolvimento local e pode 
ser um diferencial importante 
na decisão dos eleitores. A alta 
taxa de aprovação e a influên-
cia de Naves sobre o eleitorado 
são fatores que poderão defi-
nir a eleição de Dr. Rogério, se 
o apoio continuar a se manter 
e se expandir. Nessa pesquisa, 
Dr Rogério tem 60,5% das in-
tenções de voto, bem a frente 
de Wallas Correia que aparece 
com 21,3%.

Café da manhã

ULISSES AESSE

ulissesaesse6@gmail.com

‘Nossas dúvidas são traidoras e nos fazem perder o que, 
com frequência, poderíamos ganhar, por simples 

Haroldo Naves e Dr. Rogério Queiroz: aliança em Campos Verdes

No proximo sábado acontece mais uma edição do McDia 
Feliz, parceria entre o Governo de Goiás e o Instituto 
Ronald McDonald. Toda a renda arrecadada com a venda 
de sanduíches Big Mac será para o combate e prevenção 
do câncer infantojuvenil em Goiás. A parceria foi viabilizada 
de forma conjunta entre as secretarias de Estado da Saúde 
(SES-GO) e de Indústria, Comércio e Serviços (SIC). A 
edição do ano passado tornou-se a maior da história da 
campanha, arrecadando R$ 21,9 milhões de recursos para 
causas infantojuvenis na área de saúde em todo o Brasil. 

lBoa notícia. Duas goianas foram selecionadas como 
líderes regionais junto ao Instituto Mulheres do 
Imobiliário (IMI), entidade criada há cinco anos e é o 
primeiro grupo feminino voltado para  a promoção 
da equidade de gênero em toda a cadeia produtiva 
do setor. O anúncio foi feito pela direção  nacional do 
instituto e são elas: a head de marketing do Grupo Mauá, 
Joyce  Furtado, e a advogada Cristina Ferrugem.
lTem candidato que acha que vai ser eleito somente com 

as redes sociais. Alguns sim, mas a maioira não. É bom 
dizer que redes sociais não fazem milagres.
lRepetindo, sempre é bom repetir. O Instagram, o ‘X’ e 

o whatsapp, principalmente nas eleições brasileiras, se 
transformaram num grande lixão da campanha eleitoral.
lEm Brasília, uma superLua ‘laranja’ encantou a todos. 
l’Não fui eu que ordenei a você? Seja forte e corajoso! Não 

se apavore nem desanime, pois o Senhor, o seu Deus, estará 
com você por onde você andar’. Josué 1:9

O combate ao câncer 
infantojuvenil em Goiás 

Campanha
No registro, o candidato a 
vereador por Goiânia, Goiano 
Sidney, jornalista e editor 
da revista EcoCerrado e a 
candidata à Prefeitura da 
Capital, Adriana Accorsi. O 
encontro se deu durante 
o lançamento oficial da 
candidatura de Adriana 
ao Paço Municipal. 
 
Berço
Em tempo: Adriana é 
deputada federal e filha do 
ex-prefeito de Goiânia, Darci 
Accorsi, o primeiro petista 
a administrar a Capital (1993-
1996), onde criou o chamado 
‘Orçamento Participativo’. 
Adriana, além de deputada,  
é, também, delegada 
da Polícia Civil. 

Mal
Não pegou bem o pastor 
Silas Malafaia falar mal do 
senador Vanderlan Cardoso. 
Silas Malafaia não é Deus 
e não pode ficar dando 
palpites sobre tudo e sobre 
todos como tem feito. 

No compasso
Vamos ver se a economia 
brasileira vai se recuperar 
da ‘patinação’ que vive, 
desse retrocesso, depois da 
saída de Campos Neto da 
presidência do Bacen. 

Vai, vai...
Ningúem falou ainda.  
O ‘X’ de Elon Musk vai ou 
não continuar reinando 
absoluto no Brasil?!!  

Maluco
Por falar em Elon Musk, o 
presidente da Venezuela, 
Nicolás Maduro disse que a 
oposição tem um ‘pacto com 
o diabo’ e com o bilionário 
dono da rede X.

Golpistas
Se as autoridades policiais 
brasileiras forem prender 
todos os picaretas e falsários 
que estão fazendo rifas ou 
jogos similares não vai ter 
cadeia para todo mundo. No 
Brasil, virou algo normal. O 
problema é que se prende 
um, aparecem zilhões de 
novos falsários, golpistas. 

‘NÓS VAMOS APOIAR RICARDO NUNES PARA A REELEIÇÃO. PARA QUE NÃO HAJA DÚVIDA, O NOSSO VICE É O CORONEL MELLO ARAÚJO, 22. EU PEÇO, PARA O BEM DA 
CIDADE, PARA O BEM DE TODOS NÓS, REELEJA RICARDO NUNES PARA A PREFEITURA DE SÃO PAULO’, EX-PRESIDENTE DA REPÚBLICA, JAIR BOLSONARO

Feira Internacional de Comércio Exterior 
Interessados em ampliar o conhecimento sobre temáticas de 
comércio exterior podem se inscrever, de forma gratuita, nos 
workshops da Feira Internacional de Comércio Exterior do Brasil 
Central - Ficomex 2024, que serão realizados nos dias 28 e 29 de 
agosto, no Centro de Convenções de Goiânia. Basta acessar o 
site www.ficomex.acieg.com.br, clicar em inscrições e selecionar 
o tema do workshop escolhido. São 13 temas: Turismo, Gente 
e Gestão, Smart Cities, Social, Agroindústria, Logística, Têxtil 
e Moda, Energia, Inovação e IA, Farmoquímico, Serviços, 
Mineração e Meio Ambiente. Cada participante pode escolher 
até três capacitações. No momento da inscrição, é possível ver o 
dia e a data de realização do workshop. 

Goianos campeões em robótica 
Pelo terceiro ano consecutivo, 
alunos da Escola Canadense 
Maple Bear Goiânia foram 
campeões da maior competição 
de robótica no mundo. Este ano, o 
Campeonato Mundial de Robótica 
(RoboWorld Cup), da Federation 
of International Robot Sport 
Association (FIRA), aconteceu no 
Brasil, em São Luís do Maranhão, 
entre os dias 5 e 9 de agosto. 
Eram 1500 participantes de 40 países competindo, eles estavam 
divididos em 300 equipes, sendo três delas com dez alunos da 
escola goiana. Neste ano, os representantes de Goiás trouxeram 
três medalhas para o Estado: duas de ouro e uma de bronze. 
Eles foram campeões na prova Missão Impossível, categoria U19, 
com a equipe STOP, e na prova Robô Esportivo, categoria U14, 
com a equipe Bees. A equipe STOP conquistou ainda o terceiro 
lugar da prova Robô Esportivo na categoria U19.
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Frederico Nascimento pede
a Mabel criação de 
Secretaria de Habitação 

Influência de Haroldo Naves
ajuda Dr. Rogério na disputa
à prefeitura de Campos Verdes

Redação

Candidato a vereador em 
Goiânia pelo PP, Frederico 
Nascimento realizou no sábado 
(17) um ato para lançamento 
da sua corrida à Câmara Mu-
nicipal de Goiânia, evento que 
contou com a presença do can-
didato a prefeito Sandro Mabel, 
do União Brasil. Fred, que tem 
como bandeira a habitação, 
disse ter ficado satisfeito com 
os compromissos assumidos 
por Mabel em relação à políti-
ca de moradias, especialmente 
com a criação da Secretaria da 
Habitação.

“O candidato Sandro gostou 
da nossa proposta e prometeu 
um estudo para criar a Secre-
taria da Habitação em Goiânia, 
que não conta com um órgão 
para cuidar da política de mo-
radias. Temos milhares de mo-
radores que precisam de uma 
casa própria ou de regularizar 
a situação dos seus imóveis. E, 

mesmo assim, a prefeitura hoje 
não conta com essa estrutura”, 
disse Fred.

Frederico já foi deputado 
estadual e vereador em Goiâ-
nia mesmo, o que o credencia 
à disputa eleitoral com uma 
vasta experiência no Legisla-
tivo. Ele é, por exemplo, autor 
do projeto que virou lei da Cota 
Zero, que proíbe o transporte 
de pescado dentro do territó-
rio goiano, uma medida que 
mudou a forma como os tu-
ristas tratam os rios de lagos 
em Goiás, respeitando mais 
a fauna aquática para que os 
rios sempre tenham peixes em 
abundância, o que fomenta a 
indústria do turismo.

Sandro Mabel afirmou, du-
rante o evento de Frederico, 
que vai construir 15 mil mora-
dias em Goiânia e fazer a regu-
larização fundiária de outras 40 
mil

Sandro Mabel e Frederico Nascimento: projetos para Goiânia

Redação

Pesquisa realizada pelo Ins-
tituto Direct revela que 53,3% 
da população de Campos Ver-
des demonstram disposição 
para votar em um candidato 
apoiado pelo atual prefeito, 
Haroldo Naves. A pesquisa, 
conduzida entre os dias 07 e 08 
de agosto e com registro no TSE 
(GO-04251/2024), entrevistou 
250 pessoas e possui um índice 
de confiança de 95%. Este dado 
é um indicativo significativo da 
influência do prefeito sobre o 
eleitorado local.

Haroldo Naves, conhecido 
por sua gestão eficaz, conta 
com uma aprovação superior a 
80% entre os cidadãos de Cam-
pos Verdes. Sua popularidade 
e a confiança em seu trabalho 
são fatores cruciais que podem 
moldar o cenário político da 
cidade. O apoio de Naves ao 

candidato Dr. Rogério Queiroz 
(MDB) parece fortalecer a po-
sição deste na corrida eleitoral, 
proporcionando uma vanta-
gem estratégica considerável.

Durante seus quase oito 
anos de administração, Harol-
do Naves investiu mais de R$ 
160 milhões em obras e me-
lhorias para o município. Esse 
histórico de realizações reflete 
um compromisso com o de-
senvolvimento local e pode 
ser um diferencial importante 
na decisão dos eleitores. A alta 
taxa de aprovação e a influên-
cia de Naves sobre o eleitorado 
são fatores que poderão defi-
nir a eleição de Dr. Rogério, se 
o apoio continuar a se manter 
e se expandir. Nessa pesquisa, 
Dr Rogério tem 60,5% das in-
tenções de voto, bem a frente 
de Wallas Correia que aparece 
com 21,3%.

Café da manhã

ULISSES AESSE

ulissesaesse6@gmail.com

‘Nossas dúvidas são traidoras e nos fazem perder o que, 
com frequência, poderíamos ganhar, por simples 

Haroldo Naves e Dr. Rogério Queiroz: aliança em Campos Verdes

No proximo sábado acontece mais uma edição do McDia 
Feliz, parceria entre o Governo de Goiás e o Instituto 
Ronald McDonald. Toda a renda arrecadada com a venda 
de sanduíches Big Mac será para o combate e prevenção 
do câncer infantojuvenil em Goiás. A parceria foi viabilizada 
de forma conjunta entre as secretarias de Estado da Saúde 
(SES-GO) e de Indústria, Comércio e Serviços (SIC). A 
edição do ano passado tornou-se a maior da história da 
campanha, arrecadando R$ 21,9 milhões de recursos para 
causas infantojuvenis na área de saúde em todo o Brasil. 

lBoa notícia. Duas goianas foram selecionadas como 
líderes regionais junto ao Instituto Mulheres do 
Imobiliário (IMI), entidade criada há cinco anos e é o 
primeiro grupo feminino voltado para  a promoção 
da equidade de gênero em toda a cadeia produtiva 
do setor. O anúncio foi feito pela direção  nacional do 
instituto e são elas: a head de marketing do Grupo Mauá, 
Joyce  Furtado, e a advogada Cristina Ferrugem.
lTem candidato que acha que vai ser eleito somente com 

as redes sociais. Alguns sim, mas a maioira não. É bom 
dizer que redes sociais não fazem milagres.
lRepetindo, sempre é bom repetir. O Instagram, o ‘X’ e 

o whatsapp, principalmente nas eleições brasileiras, se 
transformaram num grande lixão da campanha eleitoral.
lEm Brasília, uma superLua ‘laranja’ encantou a todos. 
l’Não fui eu que ordenei a você? Seja forte e corajoso! Não 

se apavore nem desanime, pois o Senhor, o seu Deus, estará 
com você por onde você andar’. Josué 1:9

O combate ao câncer 
infantojuvenil em Goiás 

Campanha
No registro, o candidato a 
vereador por Goiânia, Goiano 
Sidney, jornalista e editor 
da revista EcoCerrado e a 
candidata à Prefeitura da 
Capital, Adriana Accorsi. O 
encontro se deu durante 
o lançamento oficial da 
candidatura de Adriana 
ao Paço Municipal. 
 
Berço
Em tempo: Adriana é 
deputada federal e filha do 
ex-prefeito de Goiânia, Darci 
Accorsi, o primeiro petista 
a administrar a Capital (1993-
1996), onde criou o chamado 
‘Orçamento Participativo’. 
Adriana, além de deputada,  
é, também, delegada 
da Polícia Civil. 

Mal
Não pegou bem o pastor 
Silas Malafaia falar mal do 
senador Vanderlan Cardoso. 
Silas Malafaia não é Deus 
e não pode ficar dando 
palpites sobre tudo e sobre 
todos como tem feito. 

No compasso
Vamos ver se a economia 
brasileira vai se recuperar 
da ‘patinação’ que vive, 
desse retrocesso, depois da 
saída de Campos Neto da 
presidência do Bacen. 

Vai, vai...
Ningúem falou ainda.  
O ‘X’ de Elon Musk vai ou 
não continuar reinando 
absoluto no Brasil?!!  

Maluco
Por falar em Elon Musk, o 
presidente da Venezuela, 
Nicolás Maduro disse que a 
oposição tem um ‘pacto com 
o diabo’ e com o bilionário 
dono da rede X.

Golpistas
Se as autoridades policiais 
brasileiras forem prender 
todos os picaretas e falsários 
que estão fazendo rifas ou 
jogos similares não vai ter 
cadeia para todo mundo. No 
Brasil, virou algo normal. O 
problema é que se prende 
um, aparecem zilhões de 
novos falsários, golpistas. 

‘NÓS VAMOS APOIAR RICARDO NUNES PARA A REELEIÇÃO. PARA QUE NÃO HAJA DÚVIDA, O NOSSO VICE É O CORONEL MELLO ARAÚJO, 22. EU PEÇO, PARA O BEM DA 
CIDADE, PARA O BEM DE TODOS NÓS, REELEJA RICARDO NUNES PARA A PREFEITURA DE SÃO PAULO’, EX-PRESIDENTE DA REPÚBLICA, JAIR BOLSONARO

Feira Internacional de Comércio Exterior 
Interessados em ampliar o conhecimento sobre temáticas de 
comércio exterior podem se inscrever, de forma gratuita, nos 
workshops da Feira Internacional de Comércio Exterior do Brasil 
Central - Ficomex 2024, que serão realizados nos dias 28 e 29 de 
agosto, no Centro de Convenções de Goiânia. Basta acessar o 
site www.ficomex.acieg.com.br, clicar em inscrições e selecionar 
o tema do workshop escolhido. São 13 temas: Turismo, Gente 
e Gestão, Smart Cities, Social, Agroindústria, Logística, Têxtil 
e Moda, Energia, Inovação e IA, Farmoquímico, Serviços, 
Mineração e Meio Ambiente. Cada participante pode escolher 
até três capacitações. No momento da inscrição, é possível ver o 
dia e a data de realização do workshop. 

Goianos campeões em robótica 
Pelo terceiro ano consecutivo, 
alunos da Escola Canadense 
Maple Bear Goiânia foram 
campeões da maior competição 
de robótica no mundo. Este ano, o 
Campeonato Mundial de Robótica 
(RoboWorld Cup), da Federation 
of International Robot Sport 
Association (FIRA), aconteceu no 
Brasil, em São Luís do Maranhão, 
entre os dias 5 e 9 de agosto. 
Eram 1500 participantes de 40 países competindo, eles estavam 
divididos em 300 equipes, sendo três delas com dez alunos da 
escola goiana. Neste ano, os representantes de Goiás trouxeram 
três medalhas para o Estado: duas de ouro e uma de bronze. 
Eles foram campeões na prova Missão Impossível, categoria U19, 
com a equipe STOP, e na prova Robô Esportivo, categoria U14, 
com a equipe Bees. A equipe STOP conquistou ainda o terceiro 
lugar da prova Robô Esportivo na categoria U19.
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Caiado destaca força de Sandro Mabel 
e anuncia ação “24 horas por dia”

Helton Lenine

O governador Ronaldo Caia-
do (UB) reforçou o primeiro 
adesivaço da campanha de 
Sandro Mabel (UB), que reuniu 
centenas de apoiadores no es-
tacionamento do Estádio Serra 
Dourada, em Goiânia, segun-
da-feira (19). Caiado destacou 
o trabalho “24 horas por dia” 
em nome de Mabel. O evento 
reuniu diversas lideranças do 
União Brasil e do MDB, entre 
elas o vice-governador Daniel 
Vilela e a primeira-dama Graci-
nha Caiado.

Caiado incentivou a militân-
cia e destacou que o momento 
é de corpo a corpo para mostrar 
as propostas de Mabel para a 
capital. “Vamos à feira, conver-
sar no ponto de ônibus, fazer 
carreata, comício, caminhada 
e adesivaço. Não se brinca com 
campanha eleitoral”, frisou o 
governador ao lembrar que a 
força da candidatura de Mabel 
em Goiânia reflete nos outros 
245 municípios.

O governador ponderou 
que o nome de Sandro é o mais 
certo para a capital, já que o 
próximo gestor terá pela fren-
te situação semelhante ao que 
enfrentou no estado, quando 
assumiu em 2019. “A situação 
estava totalmente deteriora-

da. Sandro vai recuperar essa 
prefeitura em quatro anos com 
competência, com trabalho, 
porque trabalha em tempo in-
tegral, se dedica para mostrar o 
que ele pode fazer. E vamos ca-
minhar pra vitória”, disse.

Projeto bonito
Sandro Mabel falou da ale-

gria em ir para as ruas e pedir 
voto. “Vamos mostrar um pro-
jeto bonito e viável para Goi-
ânia”, disse. “Vamos fazer um 

grande trabalho pela cidade, 
transformá-la na melhor capi-
tal do Brasil.” Para isso, ele disse 
ter um time que sabe adminis-
trar e que é o mais bem avaliado 
do Brasil, ao relacionar a gestão 
de Caiado. “A partir de hoje, te-

mos 46 dias que podem mudar 
a cidade para muito melhor. 
Vamos cuidar de Goiânia com 
a maior desenvoltura”, afirmou 
Sandro Mabel.

A primeira-dama Gracinha 
Caiado frisou a importância de 
ter no melhor estado do Bra-
sil a melhor capital do país. “E 
esse momento é agora”, disse. 
“Vamos trabalhar para ter essa 
oportunidade de transformar 
Goiânia na melhor cidade pra 
se viver. Vamos trabalhar nes-
ses 46 dias, pedindo voto, colo-
cando adesivo no carro e mos-
trando que aquele que nós e 
Ronaldo Caiado acreditamos é 
o Sandro Mabel”.

Pontapé de 2022
O vice-governador Daniel 

Vilela lembrou que foi no está-
dio Serra Dourada que houve o 
pontapé da campanha vitoriosa 
de 2022. “E hoje não será dife-
rente. O Mabel virou político a 
convite de Iris Rezende, que já 
sabia da sua capacidade de ges-
tão e trabalho. E agora chegou a 
hora de você fazer o que todos 
nós desejamos. É experiente e 
preparado e terá ao seu lado na 
administração o melhor gover-
nador do Brasil”, acrescentou.

Vice na chapa de Sandro 
Mabel, Coronel Cláudia des-
tacou que há um grande time 
unido para dizer que Goiânia 
“tem jeito”. “Mabel é o nome da 
gestão. Já foi testado e é apoia-
do pelo melhor governador do 
Brasil. Tenho certeza que com 
a parceria do governo estadual, 
Goiânia será a melhor capital 
do Brasil. Juntos somos mais 
fortes”, frisou.

Governador participa, 
ao lado da militância, 
de mobilização no 
estacionamento do Estádio 
Serra Dourada, com 
presença de lideranças 
do União Brasil, MDB e 
partidos aliados

Ronaldo Caiado, Gracinha Caiado, Sandro Mabel e Daniel Vilela: campanha nas ruas

A pedido de Bolsonaro, Vitor Hugo
disputa vaga de vereador em Goiânia

Redação

Major Vitor Hugo, ex-depu-
tado federal e ex-candidato ao 
governo de Goiás, agora é can-
didato a vereador em Goiânia, 
pelo PL, às eleições deste ano.

Em entrevista aos jornalistas 
Helton Lenine e Hélio Lemes, 
do DM TV. Vitor Hugo revelou 
que atendeu pedido do ex-pre-
sidente Jair Bolsonaro, seu alia-
do político. O ex-parlamentar 
cogitou concorrer à prefeitu-
ra de Goiânia ou de Anápolis. 
“Conversando com Bolsonaro, 
ele me estimulou a disputar 
vaga de vereador, lembrando 
que ele fez o mesmo no Rio de 
Janeiro”.

Major Vitor Hugo, que é 
consultor legislativo concursa-
do da Câmara dos Deputados, 
pretende aproveitar a experiên-
cia para preparar projetos que 
aprimorem  gestão pública em 
Goiânia. “Foi rica a minha vi-
vência como deputado federal”.

Vitor Hugo disputou o cargo 
de governador do estado nas 
eleições de 2022, terminando 
em terceiro lugar, obtendo qua-

se 120 mil eleitores em Goiâ-
nia. Agora, o ex-deputado deve 
atuar como puxador de votos 
na cidade, contribuindo assim 
para a eleição de outros nomes 
conservadores ao parlamento 
local. 

Vitor Hugo afirmou ainda 
que não vê o cargo de vereador 
como menor, e que não há vai-
dade de sua parte em disputar 
a Câmara de Goiânia. Segundo 
ele, há outras formas de se fazer 
política e seu foco é fortalecer a 
direita.

“Não tenho vaidade de po-
der, cargo, penso que deputa-
do, senador, vereador, todos 
são parlamentares e o que eu 
espero é contribuir para o for-
talecimento da direita em Goi-
ânia. Mesmo sem mandato, 
ajudei na criação e tenho traba-
lhado no Instituto Harpia Bra-
sil, ajudando com articulações 
e sempre buscando fortalecer a 
direita”, ratificou.

O ex-deputado federal apos-
ta no crescimento da candida-
tura do ex-deputado estadual 
Fred Rodrigues à prefeitura de 
Goiânia, com a participação 

ativa do ex-presidente Jair Bol-
sonaro em eventos de campa-
nha e também na propaganda 
eleitoral de rádio e televisão. 
Rodrigues substituiu o deputa-
do federal Gustavo Gayer.
    
No interior

Como vice-presidente do PL 
de Goiás, Major Vitor Hugo está 
otimista também em relação à 
campanha do partido pelas 
prefeituras. O partido de Jair 
Bolsonaro tem candidatos a 
prefeito em mais de quase cem 
municípios, incluindo Goiânia, 
Aparecida de Goiânia, Anápo-
lis, Jataí, Catalão. “Queremos 
eleger um número expressivo 
de prefeitos e vereadores esta-
do afora para chegarmos ainda 
mais forte no pleito de 2026”.

Ele adianta que a direção es-
tadual do PL vai agendar nova 
visita de Bolsonaro a Goiás para 
o mês de agosto, com o objetivo 
de reforçar as campanhas dos 
candidatos a prefeito e verea-
dor da sigla e dos partidos alia-
dos. “Bolsonaro é muito queri-
do em Goiás. Por isso, sempre 
está presente entre nós”. Major Vitor Hugo: “puxador” de votos do PL em Goiânia
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Caiado entrega 60 ônibus
do transporte coletivo

Redação

O governador Ronaldo Caia-
do entregou ontem 60 ônibus 
que circularão no Sistema BRT. 
O gestor realizou vistoria em 
um dos veículos na Avenida 
Goiás, na região Central, onde 
falou com a imprensa.

Caiado afirma que os cole-
tivos são silenciosos e com cli-
matização. “Fundamental para 
nosso clima tropical”, disse o 
gestor, que explicou o funcio-
namento e características dos 
veículos.

Foram entregues 10 ônibus 
elétricos e 50 movidos a com-
bustão. Segundo o Governo, 
eles fazem parte de uma nova 
etapa da Nova Rede Metropo-
litana do Transporte Coletivo 
(Nova RMTC).

Presidente da Câmara De-
liberativa do Transporte Cole-
tivo (CDTC) e secretário-geral 
de Governo, Adriano da Rocha 
Lima diz que o investimento do 
Estado no projeto será realiza-
do em várias ações paralelas: 
“São reformas de 19 estações 
do Eixo Anhanguera e de ter-
minais; troca de cerca de 7 mil 
pontos de ônibus; e renovação 
de frota, com quase 1,2 mil ve-
ículos”. 

Conforme Caiado, até 2026, 
o Governo de Goiás investirá 
R$ 1,7 bilhão no projeto, que 
conta com a parceria das pre-
feituras de Goiânia, Goianira, 
Senador Canedo e Trindade 
– por meio do subsídio à tarifa 
do transporte – e contrapartida 
do consórcio das empresas que 
operam o sistema.

A Nova RMTC é fruto de um 
estudo especializado em mobi-
lidade urbana para melhorar a 
qualidade do sistema na Gran-
de Goiânia. Adriano estima 

que cerca de 10% do projeto já 
foi feito, e segue em evolução. 
“É um trabalho intenso, pas-
so a passo. Teremos o melhor 
transporte coletivo do Brasil. 
Goiânia será referência para o 
mundo inteiro”, projetou o se-
cretário-geral. 

Sem pesar
O vice-governador Daniel 

Vilela lembrou que toda a 
transformação em andamento 
no transporte público é reali-
zada sem pesar para o cidadão, 
pelo contrário. “Há seis anos 
não se aumenta o valor da ta-
rifa. É algo que não acontece 
em nenhum lugar do Brasil”, 
ressaltou. O preço da passagem 
na grande Goiânia é R$ 4,30. O 
Estado custeia uma porcenta-
gem, enquanto municípios da 
Região Metropolitana arcam 
com a outra parte.
Setembro

O presidente da Companhia 
Metropolitana de Transpor-
tes Coletivos (CMTC), Murilo 
Ulhôa, explicou que a frota en-
tra em operação a partir de se-
tembro. Os movidos a combus-
tão possuem padrão da Euro 6, 
que são as normas regulatórias 
europeias para emissão de po-
luentes. “Significa que é um 
ônibus com bem mais tecno-
logia em termos de meio am-
biente”, resumiu. Para efeito de 
comparação, apesar do grande 
porte, o veículo polui menos 
que uma motocicleta. 

Os dez ônibus elétricos, 
da Eletra, e os outros 50, da 
Volkswagen, atendem a pa-
drões nacionais e interna-
cionais para operação de 
transporte e também de sus-
tentabilidade, visando a me-
lhoria da qualidade do ar e 
eficiência energética. A veloci-
dade máxima é de 60 quilôme-
tros por hora. Os elétricos têm 
capacidade para transportar 94 
passageiros, sendo 54 em pé e 
40 sentados, enquanto os de-
mais podem levar até 103 pes-
soas: 38 sentadas e 65 em pé. 

Veículos vão operar no 
Sistema BRT e fazem 
parte do Nova RMTC. 
Investimento do Governo 
de Goiás no projeto será 
de R$ 1,7 bilhão até 2026

Governador Ronaldo Caiado e secretário Adriano da Rocha Lima
apresentam novos modelos de ônibus elétricos e a combustão

Procon Goiás constata variação de
até 65% em preços de ventiladores

Redação

O Procon Goiás realizou pes-
quisa comparativa de preços de 
14 itens do gênero ventilador, 
entre os dias 5 e 9 de agosto. O 
produto tem aumento de pro-
cura nesta época do ano.

O levantamento envolveu 
17 estabelecimentos em várias 
regiões de Goiânia. A maior va-

riação de preços foi de 65,65%, 
no item ventilador Mondial 
40cm. Neste caso, o menor va-
lor encontrado foi R$ 179,90 e o 
maior, R$ 298. Outro item com 
oscilação considerável foi o cli-
matizador Britânia 4L. O pro-
duto foi encontrado pelos pes-
quisadores de R$ 389 a R$ 577, 
variação de pouco mais de 48%.

Os agentes do Procon Goiás 
constataram variação de 36,60% 
no ar-condicionado Gree Split 
G 9.000 Btus, que vem sendo 
comercializado de R$ 2.049 a 
R$ 2.799. Quem optar por uso 
de umidificador nesse período 
seco, deve precisar ter atenção. 
Os pesquisadores encontraram 
o da marca Mondial 2,2L sendo 
vendido de R$ 132 a R$ 159,90, 

variação de quase 22%. A pes-
quisa completa, com relatório 
e planilhas, está disponível no 
site do Procon Goiás (goias.gov.
br/procon). 

O superintendente do Pro-
con Goiás, Marco Palmerston, 
orienta que o consumidor veri-
fique a idoneidade da empresa 
em caso de compras on-line. 
“Uma orientação é consultar a 
reputação das lojas em sites de 
busca como o Reclame Aqui. 
Também é importante que, no 
ato da entrega, o documento de 
recebimento só seja assinado 
após o estado da mercadoria 
ser examinado”, afirma o supe-
rintendente.

Levantamento abrange 
ares-condicionados, 
climatizadores, 
umidificadores e outros 
itens bastante procurados 
pela população nesta 
época do ano

Equipe do Procon Goiás faz levantamento de preços em 
estabelecimentos da Capital

SETEMBRO
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As coligações, por força da legislação eleitoral, devem  
protocolar no sistema de divulgação de candidaturas do TSE, 
um documento referente ao plano de governo a ser defen-
dido durante a campanha eleitoral. Porém, muitas pessoas 
ao acessar os documentos, acham eles bastante genéricos. E 
isso não acontece por falta de criatividade dos candidatos e 
suas equipes. É de extrema importância estratégica só divul-
gar apenas um resumo do plano de governo, deixando para 
a propaganda eleitoral de rádio e televisão o detalhamento 
ou as propostas de forte impacto eleitoral. Como a campa-
nha é bastante dinâmica, uma boa proposta pode perder sua 
relevância a partir do momento em que pode ser copiada 
ou redesenhada pelo adversário. Então, a melhor forma de 
preservar a força de uma proposta é divulgá-la logo após o 
início dos programas eleitorais. Aproveitando a audiência e a 
atenção da imprensa durante a exibição do horário eleitoral 
gratuito, os candidatos podem dar um perfil mais pessoal às 
propostas, para os adversários terem pouco tempo para assi-
milá-las. É uma estratégia que funciona bem em campanhas 
tão abertas como as de Goiânia, quando a eleição está in-
definida, e um item, bem comunicado, bem elaborado, que 
atenda os anseios da população, pode mudar os rumos de 
uma campanha. Quem não se lembra da campanha eleitoral 
de 1994, quando a proposta dos 100 mil lotes e a doação de 
leite e pão, associados ao programa de cestas básicas, leva-
ram o então vice-governador Maguito Vilela (MDB) à vitória 
naquele ano.

Estratégia que só é revelada
a partir de 30 de agosto

Audiência
Primeiro debate entre os seis 
principais adversários na dis-
puta pela prefeitura de Goi-
ânia, registrou excelentes 
índices de audiência. Organi-
zadora do encontro, a TBC (Te-
levisão Brasil Central) esteve 
nos trends Goiás. 

Democracia 
O eleitor de Goiânia ganha 
muito ao ter a oportunidade de 
assistir a um debate com seis 
dos sete candidatos a prefeito 
da Capital.     

Experiência
O jornalista Paulo Beringhs foi 
um dos destaques do deba-
te da TBC, atuando como um 
mediador com o controle do 
ambiente, explicações claras e 
uma presença bastante respei-
tada pelos participantes. 

Tom acima
O confronto entre os candida-
tos a prefeito de Goiânia, no 
debate da TBC, teve um tom 
mais assertivo, com críticas 
mais contundentes e provoca-
tivas.  

Cautela 
Nenhum candidato tentou si-
mular o recente “efeito Marçal”, 
que gera uma série de discus-
sões pelo Brasil e influencia al-
gumas participações em outras 
capitais.          

Geração em conflito
Matheus Ribeiro (PSDB) e Fred 
Rodrigues (PL) foram os dois 
candidatos com maior tempo 
de embate mais provocativo, 
com troca de farpas que podem 
escalar em encontros futuros.     

Sinais
Rotulações de direita e esquer-
da parecerem ter cansado uma 
parte relevante do eleitorado, 
algo já percebido por alguns 
candidatos ao terem acesso a 
pesquisas qualitativas.   

Erro Crasso
Pablo Marçal (PRTB) pode per-
der o direito de ser candidato a 
prefeito de São Paulo por uma 
simples falta de atendimento 
à norma eleitoral, ou seja, mí-
nimo de seis meses de filiação 
antes do pleito.   

Uai?
Presidente do Banco Central, 
Roberto Campos Neto, soltou a 
frase “espero que meu sucessor 
não seja julgado pela camisa 
que usou ao votar”: uai, mas o 
cargo não exige independên-
cia?

O Twitter já foi uma grande vitrine de ideias e opiniões no 
Brasil, mas, desde que foi vendido ao bilionário Elon Musk e 
mudou o nome para X, perdeu relevância.    

Os brasileiros não têm mais encanto pelo X, hoje, a aten-
ção do internauta está em redes como Instagram, Tik Tok, 
WhatsApp e Facebook.  

Alguns formadores de opinião ainda destacam o X como 
principal plataforma para expressar opiniões e informações, 
mas, o grande público só fica sabendo notícias do (ex-Twit-
ter) por outras fontes.    

Anúncio da retirada do 
escritório da rede social X do 
Brasil teve impacto mínimo 

entre internautas   

Justiça decide que PP
permaneça na coligação
de Vanderlan em Goiânia

Redação

A Justiça Eleitoral, por meio 
do Juízo da 127ª Zona, deci-
diu, segunda-feira, 19, que o 
PP deve continuar na coliga-
ção “Goiânia que Queremos”, 
do candidato à Prefeitura de 
Goiânia pelo PSD, Vanderlan 
Cardoso, mantendo com ele, 
também, o tempo de TV para 
propaganda eleitoral.

Na sentença proferida, o juiz 
Fernando Moreira Gonçalves 
argumenta que diante da ten-
tativa de destituição do Diretó-
rio Municipal, “por enquanto 
frustrada pela concessão da Se-
gurança”, resta mantida “a von-
tade expressada pelo Diretório 
Municipal na primeira ata en-
caminhada à Justiça Eleitoral” 
que definia Paulo Daher, do 
PP, como candidato a vice de 
Vanderlan Cardoso, e a legenda 
em sua coligação. “Assim, vejo 
como irregular a participação 
do PP na Coligação ‘União Por 

Goiânia’ [de Sandro Mabel], 
devendo tal sigla ‘Partido Pro-
gressista – PP’ ser mantido na 
Coligação formada com o Par-
tido Social Democrático – PSD.”

Na prática, a sentença re-
presenta uma derrota para 
o presidente estadual do PP, 
Alexandre Baldy, que acusa 
Paulo Daher de, enquanto pre-
sidente da comissão provisória 
de Goiânia, ter fraudado a ata 
para fazer a legenda caminhar 
com Vanderlan. Isso porque, 
havia um acordo prévio entre 
a cúpula estadual do PP e a 
base governista para que a si-
gla apoiasse Sandro Mabel. Na 
sentença proferida hoje, po-
rém, o magistrado afirma que 
apesar de Mabel ter compare-
cido à convenção do PP, “não 
houve prova de deliberação 
à favor do apoio à coligação” 
dele. A defesa do diretório es-
tadual do PP informou que vai 
recorrer.

Vanderlan Cardoso e Paulo Daher: chapa de prefeito e vice

Marden e Juan Darrot dão
largada na campanha em
Trindade para a prefeitura

Redação

O prefeito Marden Jr (União 
Brasil) lançou sua candidatura 
à reeleição à Prefeitura de Trin-
dade, acompanhado de seu 
vice Juan Darrot (MDB), com a 
presença do deputado federal 
Zacharias Calil (UB). O even-
to, sábado (17), que marcou a 
inauguração do comitê central 
da campanha, reuniu lideran-
ças e apoiadores em uma ma-
nhã movimentada que incluiu 
um grande adesivaço, com 
mais de 1.500 veículos adesiva-
dos.

Em seu discurso, Marden 
Jr pediu às lideranças e apoia-
dores que lembrassem como 
Trindade era no passado, com-
parassem com o presente e 
pensassem em como será o fu-
turo da cidade. “Os adversários 
que dizem amar Trindade não 
fizeram nada pelo município. 

Dois anos atrás, me entregaram 
um cheque de R$ 900 mil, mas 
até hoje esse dinheiro não che-
gou aos cofres da Prefeitura. 
Era um cheque sem fundo”, cri-
ticou. “O Dr. Zacharias Calil co-
briu esse cheque e ainda com 
juros, destinando uma emenda 
de R$ 10 milhões para Trinda-
de”, completou Marden Jr.

O prefeito relembrou que há 
12 anos, Trindade vivia uma re-
alidade de caos, dificuldades e 
desvalorização do servidor pú-
blico. “Pessoas passaram por 
nossa cidade sem compromis-
so e sem amor por Trindade”, 
afirmou. “Quando nosso grupo 
assumiu a Prefeitura, com Jâ-
nio Darrot em 2012, transfor-
mamos o município, acabamos 
com as dívidas, respeitamos os 
cofres públicos e realizamos 
muitas obras e serviços para a 
população”, destacou.

Marden  Jr e Juan Darrot: propostas para Trindade
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As coligações, por força da legislação eleitoral, devem  
protocolar no sistema de divulgação de candidaturas do TSE, 
um documento referente ao plano de governo a ser defen-
dido durante a campanha eleitoral. Porém, muitas pessoas 
ao acessar os documentos, acham eles bastante genéricos. E 
isso não acontece por falta de criatividade dos candidatos e 
suas equipes. É de extrema importância estratégica só divul-
gar apenas um resumo do plano de governo, deixando para 
a propaganda eleitoral de rádio e televisão o detalhamento 
ou as propostas de forte impacto eleitoral. Como a campa-
nha é bastante dinâmica, uma boa proposta pode perder sua 
relevância a partir do momento em que pode ser copiada 
ou redesenhada pelo adversário. Então, a melhor forma de 
preservar a força de uma proposta é divulgá-la logo após o 
início dos programas eleitorais. Aproveitando a audiência e a 
atenção da imprensa durante a exibição do horário eleitoral 
gratuito, os candidatos podem dar um perfil mais pessoal às 
propostas, para os adversários terem pouco tempo para assi-
milá-las. É uma estratégia que funciona bem em campanhas 
tão abertas como as de Goiânia, quando a eleição está in-
definida, e um item, bem comunicado, bem elaborado, que 
atenda os anseios da população, pode mudar os rumos de 
uma campanha. Quem não se lembra da campanha eleitoral 
de 1994, quando a proposta dos 100 mil lotes e a doação de 
leite e pão, associados ao programa de cestas básicas, leva-
ram o então vice-governador Maguito Vilela (MDB) à vitória 
naquele ano.

Estratégia que só é revelada
a partir de 30 de agosto

Audiência
Primeiro debate entre os seis 
principais adversários na dis-
puta pela prefeitura de Goi-
ânia, registrou excelentes 
índices de audiência. Organi-
zadora do encontro, a TBC (Te-
levisão Brasil Central) esteve 
nos trends Goiás. 

Democracia 
O eleitor de Goiânia ganha 
muito ao ter a oportunidade de 
assistir a um debate com seis 
dos sete candidatos a prefeito 
da Capital.     

Experiência
O jornalista Paulo Beringhs foi 
um dos destaques do deba-
te da TBC, atuando como um 
mediador com o controle do 
ambiente, explicações claras e 
uma presença bastante respei-
tada pelos participantes. 

Tom acima
O confronto entre os candida-
tos a prefeito de Goiânia, no 
debate da TBC, teve um tom 
mais assertivo, com críticas 
mais contundentes e provoca-
tivas.  

Cautela 
Nenhum candidato tentou si-
mular o recente “efeito Marçal”, 
que gera uma série de discus-
sões pelo Brasil e influencia al-
gumas participações em outras 
capitais.          

Geração em conflito
Matheus Ribeiro (PSDB) e Fred 
Rodrigues (PL) foram os dois 
candidatos com maior tempo 
de embate mais provocativo, 
com troca de farpas que podem 
escalar em encontros futuros.     

Sinais
Rotulações de direita e esquer-
da parecerem ter cansado uma 
parte relevante do eleitorado, 
algo já percebido por alguns 
candidatos ao terem acesso a 
pesquisas qualitativas.   

Erro Crasso
Pablo Marçal (PRTB) pode per-
der o direito de ser candidato a 
prefeito de São Paulo por uma 
simples falta de atendimento 
à norma eleitoral, ou seja, mí-
nimo de seis meses de filiação 
antes do pleito.   

Uai?
Presidente do Banco Central, 
Roberto Campos Neto, soltou a 
frase “espero que meu sucessor 
não seja julgado pela camisa 
que usou ao votar”: uai, mas o 
cargo não exige independên-
cia?

O Twitter já foi uma grande vitrine de ideias e opiniões no 
Brasil, mas, desde que foi vendido ao bilionário Elon Musk e 
mudou o nome para X, perdeu relevância.    

Os brasileiros não têm mais encanto pelo X, hoje, a aten-
ção do internauta está em redes como Instagram, Tik Tok, 
WhatsApp e Facebook.  

Alguns formadores de opinião ainda destacam o X como 
principal plataforma para expressar opiniões e informações, 
mas, o grande público só fica sabendo notícias do (ex-Twit-
ter) por outras fontes.    

Anúncio da retirada do 
escritório da rede social X do 
Brasil teve impacto mínimo 

entre internautas   

Justiça decide que PP
permaneça na coligação
de Vanderlan em Goiânia

Redação

A Justiça Eleitoral, por meio 
do Juízo da 127ª Zona, deci-
diu, segunda-feira, 19, que o 
PP deve continuar na coliga-
ção “Goiânia que Queremos”, 
do candidato à Prefeitura de 
Goiânia pelo PSD, Vanderlan 
Cardoso, mantendo com ele, 
também, o tempo de TV para 
propaganda eleitoral.

Na sentença proferida, o juiz 
Fernando Moreira Gonçalves 
argumenta que diante da ten-
tativa de destituição do Diretó-
rio Municipal, “por enquanto 
frustrada pela concessão da Se-
gurança”, resta mantida “a von-
tade expressada pelo Diretório 
Municipal na primeira ata en-
caminhada à Justiça Eleitoral” 
que definia Paulo Daher, do 
PP, como candidato a vice de 
Vanderlan Cardoso, e a legenda 
em sua coligação. “Assim, vejo 
como irregular a participação 
do PP na Coligação ‘União Por 

Goiânia’ [de Sandro Mabel], 
devendo tal sigla ‘Partido Pro-
gressista – PP’ ser mantido na 
Coligação formada com o Par-
tido Social Democrático – PSD.”

Na prática, a sentença re-
presenta uma derrota para 
o presidente estadual do PP, 
Alexandre Baldy, que acusa 
Paulo Daher de, enquanto pre-
sidente da comissão provisória 
de Goiânia, ter fraudado a ata 
para fazer a legenda caminhar 
com Vanderlan. Isso porque, 
havia um acordo prévio entre 
a cúpula estadual do PP e a 
base governista para que a si-
gla apoiasse Sandro Mabel. Na 
sentença proferida hoje, po-
rém, o magistrado afirma que 
apesar de Mabel ter compare-
cido à convenção do PP, “não 
houve prova de deliberação 
à favor do apoio à coligação” 
dele. A defesa do diretório es-
tadual do PP informou que vai 
recorrer.

Vanderlan Cardoso e Paulo Daher: chapa de prefeito e vice

Marden e Juan Darrot dão
largada na campanha em
Trindade para a prefeitura

Redação

O prefeito Marden Jr (União 
Brasil) lançou sua candidatura 
à reeleição à Prefeitura de Trin-
dade, acompanhado de seu 
vice Juan Darrot (MDB), com a 
presença do deputado federal 
Zacharias Calil (UB). O even-
to, sábado (17), que marcou a 
inauguração do comitê central 
da campanha, reuniu lideran-
ças e apoiadores em uma ma-
nhã movimentada que incluiu 
um grande adesivaço, com 
mais de 1.500 veículos adesiva-
dos.

Em seu discurso, Marden 
Jr pediu às lideranças e apoia-
dores que lembrassem como 
Trindade era no passado, com-
parassem com o presente e 
pensassem em como será o fu-
turo da cidade. “Os adversários 
que dizem amar Trindade não 
fizeram nada pelo município. 

Dois anos atrás, me entregaram 
um cheque de R$ 900 mil, mas 
até hoje esse dinheiro não che-
gou aos cofres da Prefeitura. 
Era um cheque sem fundo”, cri-
ticou. “O Dr. Zacharias Calil co-
briu esse cheque e ainda com 
juros, destinando uma emenda 
de R$ 10 milhões para Trinda-
de”, completou Marden Jr.

O prefeito relembrou que há 
12 anos, Trindade vivia uma re-
alidade de caos, dificuldades e 
desvalorização do servidor pú-
blico. “Pessoas passaram por 
nossa cidade sem compromis-
so e sem amor por Trindade”, 
afirmou. “Quando nosso grupo 
assumiu a Prefeitura, com Jâ-
nio Darrot em 2012, transfor-
mamos o município, acabamos 
com as dívidas, respeitamos os 
cofres públicos e realizamos 
muitas obras e serviços para a 
população”, destacou.

Marden  Jr e Juan Darrot: propostas para Trindade
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STF e Congresso atenuam crise sobre 
emendas parlamentares

Folhapress

As cúpulas do Congresso 
Nacional e do STF (Supremo 
Tribunal Federal) e integrantes 
do governo Lula (PT) anuncia-
ram um acordo nesta terça-
-feira (20) para atenuar a crise 
envolvendo as emendas parla-
mentares.

Em reunião entre os três Po-
deres, ficou estabelecido que a 
liberação de verbas suspensas 
pela corte poderá ocorrer, mas 
só após a fixação de algumas 
diretrizes. Os novos parâmetros 
para as chamadas emendas in-
dividuais e de comissão deve-
rão ser definidos em um prazo 
de dez dias.

“Em reunião entre os pre-
sidentes do Senado Federal, 
da Câmara dos Deputados e 
do Supremo Tribunal Federal 
(STF), o ministro da Casa Ci-
vil, o advogado-geral da União 
e o procurador-geral da Repú-
blica, realizada na presidência 
do Supremo Tribunal Federal, 
em 20 de agosto de 2024, com a 

presença de todos os ministros 
do STF, firmou-se o consenso 
de que as emendas parlamen-
tares deverão respeitar critérios 
de transparência, rastreabilida-
de e correção”, informaram em 
uma nota conjunta.
    
Maior diálogo

Após o encontro, o presiden-
te do STF, Luis Roberto Barroso, 
afirmou que a execução das 
emendas seguirá suspensa até 
a definição desses critérios. Ele 
recebeu em um almoço todos 
os outros ministros da corte, o 
procurador-geral da República, 
Paulo Gonet, representantes do 
governo e a cúpula do Congres-
so.

Estavam presentes os pre-
sidentes da Câmara dos De-
putados e do Senado, respec-
tivamente Arthur Lira (PP-AL) 
e Rodrigo Pacheco (PSD-MG). 
Participaram representando 
o governo federal o ministro-
-chefe da Casa Civil, Rui Cos-
ta (PT) e o advogado-geral da 
União, Jorge Messias.

Um dos pontos acordados 
prevê a manutenção das cha-
madas “emendas Pix”, que vão 
direto do governo federal para 
os caixas dos municípios, inclu-
sive com seu caráter impositivo. 
No entanto, as partes chegaram 
a um consenso de que precisa 
estar observada a necessidade 
de identificação antecipada do 
objeto, a concessão de priori-
dade para obras inacabadas e 

a prestação de contas ao TCU 
(Tribunal de Contas da União).

Em relação às demais emen-
das individuais, os três Pode-
res decidiram manter a sua 
impositividade, mas haverá 
uma regulação sobre os crité-
rios objetivo para determinar 
o que sejam impedimentos de 
ordem técnica. Esses parâme-
tros deverão ser estabelecidos 
por meio de um diálogo entre o 
Executivo e Legislativo, que de-
vem chegar a um consenso em 
até 10 dias.

As emendas de bancada 
serão destinadas a projetos es-
truturantes de cada estado e do 
Distrito Federal, de acordo com 
a definição da bancada daque-
la unidade da federação. No 
entanto, é vedada a individua-
lização.

Por último, em uma vitória 
do governo federal, as emen-
das de comissão do Congresso 
serão destinadas a projetos de 
interesse nacional ou regional. 
Esses projetos serão definidos 
em comum acordo entre Le-
gislativo e Executivo, mas os 
procedimentos mais precisos 
também serão estabelecidos 
em até dez dias.
    
Com Lula

Mais cedo nesta terça, Pa-
checo foi recebido por Lula 
num café da manhã no Palácio 
da Alvorada. O presidente do 
Senado também se reuniu com 
Lira para tratar do impasse das 

emendas.
Na noite desta segunda (19), 

Lula e Lira se reuniram no Pa-
lácio do Planalto. A expectativa 
era que eles tratassem, entre 
outros temas, do impasse das 
emendas.

Nos últimos dias, líderes 
partidários da Câmara pas-
saram a discutir alternativas 
para atender às demandas do 
Supremo sobre as emendas de 
comissão, consideradas priori-
dade para os parlamentares.

Uma das alternativas estu-

dadas é adotar uma metodolo-
gia semelhante à utilizada na 
distribuição dos recursos das 
emendas de bancadas esta-
duais, criando a figura de um 
relator para cada um dos cole-
giados.

Também foi colocada à mesa 
a possibilidade de as comissões 
elaborarem um relatório com a 
distribuição das emendas que 
fosse submetido a votação pe-
los parlamentares de cada co-
legiado.

Ministros do STF 
se reuniram com 
representantes do governo 
Lula e presidentes da 
Câmara e do Senado 
para buscar consenso na 
garantia de execução de 
emendas parlamentares 
ao Orçamento da União

Arthur Lira, Rodrigo Pacheco e Luis Roberto
Barroso: consenso sobre emendas parlamentare

PSDB e PDT despencam em número 
de candidatos, e PL bolsonarista avança

Folhapress

O registro das candidaturas 
a prefeito, vice-prefeito e verea-
dor aponta para um novo dese-
nho partidário no cenário polí-
tico brasileiro, com avanço de 
legendas conservadoras como 
o PL, Novo e Republicanos e o 
recuo de partidos tradicionais 
como PSDB, PDT, Cidadania, 
PV e PC do B.

O prazo final para o regis-
tro de candidaturas terminou 
às 19h de quinta-feira (15). A 
análise da Folha considera da-
dos do TSE (Tribunal Superior 
Eleitoral) atualizados até 8h30 
de sexta-feira (16).

Ao todo, 454 mil candidatu-
ras foram registradas, sendo 15 
mil a prefeito, 15 mil a vice-pre-
feito e 423 mil a vereador. As 
eleições serão disputadas em 
5.568 municípios brasileiros, e 
o primeiro turno será em 6 de 
outubro.

Assim como em 2020, o 
MDB é o partido com mais 
registros de candidatura pelo 
país (43.831), incluindo 1.923 
postulantes a prefeito. Na outra 
ponta, o partido com menos re-
presentantes na eleição será o 
PCB, com apenas 31 candida-
tos, sendo 8 a prefeito.

Aumento do PT
O PT, partido do presidente 

Lula, teve aumento de 8% no 
número de candidatos a prefei-
to em comparação com 2020 —
serão 1.385 candidatos, contra 
1.278 na eleição passada. Mas, 
considerando os vereadores, o 
número total de candidatos foi 
menor: passou de 31.883 para 
29.437.

Seu principal oponente no 
campo nacional, o PL teve um 
crescimento de 53% no número 
de candidatos a prefeito, saindo 
de 972 para 1.483. O impulso foi 
dado pela filiação do então pre-
sidente Jair Bolsonaro em 2021.

Duas legendas que estive-
ram entre as maiores do país, 
PSDB e PDT enfrentam um 
viés de baixa, que se refletiu em 
uma queda brusca no número 
de candidatos a prefeito e em 
isolamento nas grandes cida-
des.

Envolto em uma crise desde 
a ascensão do bolsonarismo, 
o PSDB foi o partido que teve 
o maior baque no número de 
candidaturas a prefeito em nú-
meros absolutos. Os tucanos 
tiveram 1.332 candidatos a pre-
feito em 2020 e terão 710 neste 
ano, uma queda de 47%.

O partido terá sete candida-
tos a prefeito nas capitais, nú-
mero reduzido em comparação 
com a eleição passada, quando 
foram 12 candidaturas, com 3 
prefeitos eleitos —Palmas, Na-
tal e Porto Velho.

Desta vez, o PSDB vai para 
a disputa ancorado em uma 
aliança ampla em Campo 
Grande, Vitória, Palmas e Flo-

rianópolis.
Em Goiânia, capital de um 

estado governado pelo PSDB 
por quatro mandatos, o partido 
lançou uma chapa pura lidera-
da pelo jornalista empresário 
Matheus Ribeiro, que concor-
re a uma eleição pela primeira 
vez.

Em estados que já foram for-

tes redutos do partido, caso de 
São Paulo e Goiânia, o cenário 
é de isolamento. Em Goiânia, 
capital de um estado gover-
nado pelo PSDB por quatro 
mandatos, o partido lançou 
uma chapa pura liderada pelo 
jornalista empresário Matheus 
Ribeiro, que concorre a uma 
eleição pela primeira vez.

Lula da Silva e Jair Bolsonaro: disputa pelo protagonismo nas capitais
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Cronicamente lírico

Marcus Vinícius Beck

C
ão mijando no 
caos. Xico Sá, 
61, guardou essa 
imagem poética 
nas gavetas da 

memória desde os anos 1980. 
Tinha lá suas razões: conhece-
ra o verso drummondiano do 
poema “Oficina Irritada” numa 
apostila na qual estudava para 
concurso do Banco do Brasil.

Vibra diferente, pensa Xico. 
“Queria, desde então, usá-lo 
num título de romance, numa 
crônica”, revelou o escritor, cuja 
frase lhe ressoara pelo cocuruto 
ao longo de quatro décadas.

O jovem cearense, esperado, 
fracassou no exame. Caso obti-
vesse êxito, veja você, iria traba-
lhar em uma agência do BB em 
Exu, interior pernambucano, 
como sonhava dona Maria do 
Socorro. Tornou-se um cosmo-
polita-sertanejo suando o verbo 
nas redações das capitais.

Sim, o jornalismo ganhou 
um repórter que andara na cola 
de Silvio Santos, durante aquela 
aventura presidencial, em 1989. 
Recém-chegado do Recife em 
Brasília, inocente, puro e besta, 
foi designado a acompanhar o 
comunicador e, pense, cantaro-
lou letra de Raulzito.

“Não é que eu vi o Sílvio San-
tos/ Não é que eu vi o Sílvio San-
tos/ Sorrindo aquele riso franco 
e puro/ Para um filme de terror”, 
sussurrou, em vez da praxe in-
dagatória, conforme relato cro-
nicamente publicado no “ICL 
Notícias”. Já jornalista investiga-
tivo da “Folha”, nos anos 1990, 
descobriu o paradeiro de PC 
Farias, cuja morte, ainda hoje, é 
ladeada por mistérios.

Na Ocupação Fabular, evento 
ocorrido no Martim Cererê, Xico 
falou sobre o endurecimento da 
crônica. “Acho que o cronista 
que ficava como Rubem Braga 
ouvindo os passarinhos se viu 
obrigado a descer pra guerra. 
Teve de meter a mão na merda 
política”, diagnosticou o escritor, 
que levou dois dedos de prosa 
com a reportagem durante ses-
são de autógrafos.

Com extensa ficha de servi-
ços prestados ao etilismo bra-
sileiro, o cronista documenta 
medo & delírio brasileiros pela 
perspectiva do botequim. Xico, 
sempre lírico, reuniu 69 textos, 
enxutos, em que descreve per-
sonagens urbanos, caso do ca-
melô que vendia camisetas do 
camarada hermano Che Gueva-

ra e, de repente, passa a ofertar 
bandeiras verde-amarelas.

Talvez a crônica mais bonita 
seja mesmo uma na qual conta 
da emoção buarquiana de se as-
sistir ao xará Chico, aquele dos 
famosos olhos verdes, chegan-
do para manifestação anti-im-
peachment no Largo da Cario-
ca, Rio de Janeiro, em 2016. “Por 
mais que careca, ainda sobram 
pelos para arrepios e assom-
bros”, escreve Xico, emociona-
do, em belíssimo texto.  

A gênese da crônica remonta 
ao século 19, com José de Alen-
car “flanando sem direção em 
benefício de seu leitor”, confor-
me o professor de literatura da 

UERJ João Cezar de Castro Ro-
cha. Machado de Assis, assegu-
ra João Cezar, transformou fatos 
do cotidiano em prosa sedutora. 
Mas é na segunda metade do 
século 20 que o estilo adquire a 
cara que tem hoje.

Sabiá da crônica, Paulo Men-
des Campos adocicava a vida 
com lirismo açucarado. Fer-
nando Sabino, por sua vez, des-
pertava no leitor gargalhadas, 
enquanto Rubem Braga achava 
poesia no canto dos passari-
nhos. Mais tarde, juntou-se a 
esse time de machões a escri-
tora Clarice Lispector. Ao con-
trário de Estevão, personagem 
de Álvaro de Campos, ela tinha 

metafísica.
Sobre a trajetória na arte da 

palavra, Xico Sá disse que vivera 
por toda a vida um drama labo-
ral: queria ser jornalista, queria 
ser escritor. Quando decidiu-se 
pelo verbo na lauda lítero-jor-
nalística, só tinha um exemplo 
de escritor que ganhava a vida 
na literatura. Era Jorge Amado, 
óbvio. Só depois apareceriam 
Veríssimo (filho) e Rubem Fon-
seca.

“Todo mundo contava da di-
ficuldade que era viver de litera-
tura. Não é que eu não gostasse 
de jornalismo, mas minha ca-
beça de matuto era ser escritor”, 
lembrou, bem-humorado. Xico 

se popularizou nas ruas Brasil 
afora pela participação no pro-
grama “Amor e Sexo”, exibido na 
Globo entre 2009 e 2018. “Sorte 
que me avisaram: esse negócio 
que você quer não existe. O ca-
minho no Brasil, para um escri-
tor, é funcionalismo público. Ou 
jornalismo.”

Dilema proletário
Com dilemas proletários re-

solvidos, Xico afirmou que tem 
amor tanto pelo jornalismo 
quanto pela literatura. Mas a ur-
gência jornalística, reconheceu, 
sempre lhe roubou a chance 
de ser um escritor melhor. “Es-
crevia a parte literária após o 
expediente, à noite, depois que 
chegava da redação. Escrevia 
em paralelo, mas publicava por 
tesão”, confessou o cronista.

O escritor atestou ainda que 
vivera — e escrevera — com 
“certa irresponsabilidade”. 
“Sempre fui muito atirado nes-
sa ideia, nessa possibilidade. 
Talvez seja a única brincadeira 
que você leva pra outro plano, 
seja lá pra onde for”, filosofou o 
cratense, cujos relacionamentos 
sempre foram na cota do mais 
alto risco. “Acho que amor é pra 
gastar.”

Machão que aprendeu a 
dançar (alusão ao livro “Os Ma-
chões Dançaram”), Xico se ini-
ciou no amor aos 15 anos. Sua 
grande temática, desde então, 
é esse assunto. “Foi quando fiz 
meus primeiros textos com uma 
ideia minimamente profissio-
nal. Ou seja, me pagavam. Foi 
em uma emissora de rádio em 
Juazeiro do Norte, a chamada 
‘Rádio Cariri’”, recordou-se.  

Vira e mexe, questiona-se: o 
que saberia do amor tão novo? 
“Não tinha dado um beijo que 
preste. Foi aquela iniciação se-
xual clássica, conservadora, 
com o tio que te leva pra zona. 
Minha ideia de amor era do Vi-
nícius de Moraes. Era ideia lite-
rária, estudando as escolas.”

Xico escrevia cartas para mu-
lheres que estavam sem seus 
maridos. “Eram muito dolo-
rosas. Os maridos partiam por 
causa da estiagem. Iam pra São 
Paulo”, explicou, dizendo que 
futebol também traz uma gran-
de passionalidade. “Assim como 
política. Mas não sentia muito 
prazer. Talvez seja a primeira 
vez que faço a crônica política 
em livro.”

CÃO MIJANDO NO CAOS
Xico Sá, autor

R$ 59,90 (impresso)
R$ 39,90 (e-book)
Editora Galáctico

220 páginas

Xico Sá retoma últimos  
anos da política brasileira  
pela perspectiva da  
crônica, estilo identificado  
com brasilidade. 
Jornalista e escritor, Xico 
reúne mais de 60 textos, 
todos enxutos, em nova 
publicação 

Xico diz que tem amor tanto pelo jornalismo quanto pela literatura
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‘Modo Avião’ 
estreia no Teatro IFG

Ricardo Vinícius

A dança contemporânea se 
encontra com a língua de sinais 
brasileira no espetáculo “Modo 
Avião”, idealizado por Gleysson 
Moreira e Isabel Mamede. As 
apresentações acontecem nos 
dias 26, 27, 28 e 29 de agosto, 
às 20 horas, no Teatro do IFG, 
Câmpus Goiânia. A entrada é 
franca, mas haverá arrecada-
ção de alimentos não perecí-
veis, produtos de limpeza e de 
higiene pessoal, a serem desti-
nados às instituições parceiras 
do projeto.  

Inspirado pelo livro de 
Coutinho, Santtana e Cuenca 
(2017), que reúne desenhos, 
poesias e prosa, o projeto uti-
liza o “modo avião” como uma 
metáfora para desconexão e 
introspecção, abordando te-
mas de subjetividade humana 
e inquietações sobre a conec-
tividade.

“O resultado é um espetácu-
lo que não apenas comunica, 
mas que também se conecta 
profundamente com o públi-
co, rompendo barreiras entre o 
som e o silêncio, o movimento 
e a linguagem visual”, comen-
ta Gleysson Moreira, que tem 
trajetória na dança desde 2007, 

colaborando com companhias 
como Ateliê do Gesto e Quasar 
Cia de Danças.

Gleysson conta como surgiu 
a inspiração para este trabalho. 
Era 2018, e ele estava dentro do 
ônibus coletivo 187 ouvindo o 
álbum “Modo Avião”. “Vi duas 
pessoas conversando em Lín-
gua de Sinais, e os movimen-
tos delas pareciam estar em 
perfeita sincronia com o ritmo 
da música ‘Só o som’. Aquilo 
me tocou profundamente. Era 
como se o som, o silêncio e a 
expressão visual estivessem se 
alinhando de uma forma quase 
mágica. Foi aí que a ideia de in-
tegrar a LIBRAS à dança come-
çou a tomar forma dentro de 
mim”, afirma.

Depois de uma tempora-
da em São Paulo, retorna para 
Goiás, sua terra natal, e convi-
da Isabel Mamede a para de-
senvolver este projeto.  “Juntos, 
após anos de colaboração em 
outros projetos, desenvolve-
mos o ‘Experimentação em 
Modo Avião’, um projeto que 
transcende a criação artística 
convencional. Ele busca am-
pliar as formas de expressão 
artística, respeitando o tempo e 
a complexidade da imaginação 
criadora”, comenta.

Obra não só busca entreter, mas também sensibilizar

Espetáculo se utiliza de metáfora para debater
inquietações humanas em tempos de conectividade

MAR LANDEIRO/ DIVULGAÇÃOComo ter bons modos  
em reuniões de negócios

QUARTAQUARTA--FEIRA, FEIRA, 20 DE DEZEMBRO 20 DE DEZEMBRO DE 2023DE 202312 DM

Ludmilla traz nova turnê a Gyn

Roberto Carlos se junta  
à sertaneja em especial

Agência Estado

Ela faz sua própria “eras 
tour”. Ludmilla, que fez um dos 
melhores shows do The Town, 
anunciou sua nova turnê na 
segunda, 18. “Ludmilla In The 
House Tour” terá 19 shows com 
foco em estádios e já conta com 
as primeiras datas fechadas. A 
estreia acontece no Rio de Ja-
neiro, na Jeunesse Arena, no 
dia 25 de maio. O show passa 
por Goiânia no dia 23 de agosto 
e os ingressos podem ser ad-
quiridos no site oficial da artis-
ta.

“Hoje mostro para vocês 
tudo que guardo de mais pre-
cioso dentro do cofre da minha 
história! Celebrando as minhas 
diversas facetas que me conec-
tam à vocês, apresento Lud-
milla In The House, turnê que 
passeará pela minha trajetória 

ao longo da última década”, 
anuncia a cantora, em posta-
gem no Instagram.

A cantora viajou para acom-
panhar a turnê mundial de 
Beyoncé, “Renaissance Tour”, 
de onde tirou referências para 
a produção. “Fui a vários shows 
dela fora do país para me di-
vertir, e estudar também. Ela é 
como se fosse uma professora 
de faculdade pra música no 
mundo. Fui ver também como 
é o modo operacional da tur-
nê dela, como a equipe dela se 
movimenta, como a produção 
entra no palco e sai”, diz, em 
coletiva de imprensa.

Ludmilla afirma que tam-
bém buscou referências em si 
mesma - sua “Numanice Tour”, 
vale lembrar, teve público re-
corde no Brasil, chegando a es-
gotar 20 mil ingressos em pou-
cos minutos.

Ricardo Vinícius

Falta pouco para Roberto 
Carlos viver esse momento. O 
“rei” apresenta seu tradicional 
especial de Natal nesta sexta-
-feira, 22, após a exibição da 
novela “Terra e Paixão”. Atra-
vessando gerações com can-
ções populares, o artista canta 
desta vez na companhia de Fá-
bio Jr., num dueto que volta a se 
repetir pela primeira vez desde 
1994.  Luísa Sonza, Ana Castela, 
Mumuzinho, Jão e Paulo Vieira 
são outros artistas que acom-
panham Roberto.

Roberto apresentará sua 
nova canção, “Eu Ofereço Flo-
res”, que dá nome ao Especial. 
A música fala sobre o senti-
mento de gratidão do cantor 
aos seus fãs. “A musa inspira-

dora dessa canção são vocês. 
Fiz essa música, agradecendo 
tudo o que tenho recebido de 
vocês”, diz o artista, em mate-
rial de divulgação. O repertório 
do “rei” também conta com as 
clássicas “Detalhes” e “Além do 
Horizonte”, além de “Esse Cara 
Sou Eu”, dos anos 2010.

Aos 82 anos, imagina-se que 
o cantor sintetizará as princi-
pais fases da carreira, desde os 
motores da Jovem Guarda, de 
“O Calhambeque”, até o can-
to apaixonado dos “Detalhes”. 
É certo que no Especial da TV 
Globo o “Rei” declamará sua 
devoção à “Nossa Senhora” e 
expressará seu amor a “Jesus 
Cristo”, pois - afinal - é Natal.  
Além da TV, será possível assis-
tir a atração também pelo Glo-
boplay.

Alexandre de Moraes: combate a fake News nas eleições

Ana Castela faz dueto com Roberto Carlos

19 SHOWS

SEXTA, 22

Apresentação acontece no dia 23 de agosto e ingressos 
já podem ser adquiridos no site da artista

FÁBIO ROCHA/ GLOBO

CRUZAR AS PERNAS COM 
ELEGÂNCIA

Elegância e sensualidade

No comportamento femini-
no é algo quase intuitivo, e está 
associado à elegância e sensu-
alidade, mas saber cruzar as 
pernas é uma arte, e todas as 
mulheres deveriam saber usá-
la. Nada mais deselegante que 
uma mulher sentada com pos-
tura incorreta, e que ao cruzar 
as pernas deixa transparecer 
uma certa vulgaridade. 

Percebo que algumas mu-
lheres perderam a feminili-
dade, o gostar de ser chique 
e elegante. O andar ou sentar 
corretamente demonstra se-
gurança e até a personalidade 
de uma mulher. A postura do 
corpo é a base da elegância 
para andar ou sentar, e  man-
ter a coluna ereta, alongada, 
nunca caída, firme, mas com 
leveza é o segredo.

O  cruzar de pernas, além 
de ser elegante e criar sensua-
lidade à aparência da mulher, 

é um recurso válido para ali-
viar a compressão que o as-
sento da cadeira produz sobre 
a musculatura da coxa, dificul-
tando a circulação sanguínea. 

Como senta a realeza
As mulheres da família real 

não podem colocar uma perna 
sobre a outra. A posição corre-
ta é com os joelhos juntos, e 
inclinando os joelhos para um 
lado, como prefere Kate Mid-
dleton.

As mãos devem ficar apoia-
das sobre as coxas e não nos 
joelhos, sempre a direita sobre 
a esquerda, já que a mão direi-
ta é a mão social do cumpri-
mento. 

O cruzar de pernas deve 
ser feito com sutileza, sem dar 
tranco para encaixar o joelho, 
e para isso a força deve estar 
na coxa e não nos pés.

Sempre que cruzar as per-
nas, suas mãos devem estar 

pousadas sobre o colo, e se seu 
vestido ou saia forem curtos, 
posicione as mãos de maneira 
que cubra a divisão entre per-
nas e saia.

O comprimento da roupa 
pode impedir um cruzar de 
pernas elegante, saias muito 
curtas, como a microssaia, o 
melhor é sentar na ponta da 
cadeira e com a mão colo.

Pode-se cruzar as pernas 
de saltos altos ou baixos, o que 
conta é a postura e elegância. 
Em qualquer uma das situa-
ções, mantenha a ponta do pé 
voltada para baixo, como uma 
bailarina.

Cadeira e sofá baixos são 
mais adequados para cruzar 
as pernas. Uma forma elegan-
te e que eu particularmente 
acho lindo, é cruzar as pernas 
para os lados, ou deitar as per-
nas cruzando somente os pés 
na altura dos tornozelos.

A chave para relações profis-
sionais de sucesso em reuniões 
de negócios, são momentos 
cruciais para o desenvolvimen-
to de relações profissionais, 
negociação de acordos e toma-
da de decisões estratégicas. A 
forma como você se comporta 
durante essas reuniões pode 
influenciar significativamente 
a percepção dos colegas, par-
ceiros e clientes sobre seu pro-
fissionalismo, competência e 
confiabilidade.

Seguir a etiqueta atribuída 
em reuniões de negócios é fun-
damental para o sucesso. Algu-
mas práticas de etiqueta que 
devem ser observadas em dife-
rentes aspectos das reuniões de 
negócios.

Preparação antes da reu-
nião. A etiqueta em reuniões 
de negócios começa muito an-
tes do encontro em si. A pre-
paração adequada demonstra 
respeito pelo tempo e pelos 
objetivos dos outros partici-
pantes.

Pontualidade na confirma-
ção. Confirme sua participação 
na reunião com antecedência, 
respeitando o prazo estipula-
do pelo organizador. Se preci-
sar cancelar ou reagendar, faça 
isso o mais cedo possível para 
não prejudicar o planejamento 
dos outros.

Comunicação. A comuni-
cação eficaz desempenha um 
papel crucial nas reuniões de 
negócios. Ela permite que os 
participantes compreendam 
as informações compartilha-
das, expressem suas opiniões 
de forma clara e contribuam 
para um ambiente colaborati-

vo. Uma comunicação eficaz 
ajuda a evitar mal-entendidos, 
alinhar expectativas e promove 
a tomada de decisões.

Para aperfeiçoar a comuni-
cação em reuniões de negócio, 
é importante desenvolver algu-
mas habilidades-chave. Aqui 
estão algumas habilidades de 
comunicação que podem aju-
dar a tornar as reuniões mais 
produtivas:

Escuta ativa. A escuta ati-
va é uma habilidade essencial 
para uma comunicação eficaz. 
Durante as reuniões, é impor-
tante ouvir com atenção o que 
os outros participantes estão 
dizendo, demonstrando inte-
resse e compreensão. Isso en-
volve evitar interrupções, fazer 
perguntas para esclarecer pon-
tos e demonstrar empatia.

Comunicação verbal clara. 
Uma comunicação verbal cla-
ra é fundamental para garantir 
que as mensagens sejam com-
preendidas corretamente. Os 
participantes devem se esfor-
çar para expressar suas ideias 
de forma concisa e direta, evi-
tando jargões ou termos técni-
cos desnecessários. Importante 
utilizar uma linguagem ade-
quada ao público-alvo, adap-
tando o discurso conforme o 
nível de compreensão dos par-
ticipantes.

Comunicação não verbal. 
Além da comunicação verbal, 
a comunicação não verbal de-
sempenha um papel importan-
te nas reuniões de negócio. A 
linguagem corporal, expressão 
facial e postura podem trans-
mitir mensagens adicionais e 
impactar como as informações 

são recebidas. Os participantes 
devem prestar atenção à sua 
linguagem corporal, garantin-
do que ela esteja alinhada com 
suas palavras e transmita con-
fiança e abertura.

Feedback construtivo. Du-
rante as reuniões, é essencial 
fornecer feedback construtivo 
aos colegas, isso ajuda a me-
lhorar a comunicação e pro-
mover o desenvolvimento indi-
vidual e coletivo. Este deve ser 
específico, objetivo e oferecido 
de forma respeitosa, visando o 
crescimento e a melhoria con-
tínua.

Resolução de conflitos. 
Conflitos podem surgir duran-
te as reuniões de negócio e é 
importante saber como lidar 
com eles de forma construtiva. 
Os participantes devem prati-
car a resolução de conflitos de 
maneira diplomática, ouvindo 
todas as partes envolvidas, bus-
cando soluções colaborativas e 
mantendo o foco no objetivo da 
reunião.

Gerenciamento do tempo. 
Respeito ao tempo estabeleci-
do e pausa para reflexão.

Seguir a etiqueta em reuni-
ões de negócios não é apenas 
uma questão de formalidade, 
mas uma estratégia essencial 
para garantir o sucesso das in-
terações profissionais. Cada 
detalhe, desde a preparação até 
o acompanhamento, contribui 
para construir relações sólidas 
e produtivas. Ao aplicar essas 
dicas, você pode aprimorar sua 
eficácia em reuniões e promo-
ver um ambiente de negócios 
mais colaborativo.

Forma como nos comportamos influencia percepção dos colegas no trabalho

Início simula
preparação para voo

O espetáculo começa com 
uma recepção aos espectado-
res que simula a preparação 
para um voo. A narrativa coreo-
gráfica se desenvolve através de 
movimentos que simbolizam 
diferentes fases de uma via-
gem, incluindo turbulências, 
paisagens e sonhos, utilizando 
a Libras como um elemento 
central na composição. A tri-
lha sonora, criada por Sarará 
Santos, complementa a experi-
ência sensorial, numa jornada 
imersiva.

“Modo Avião” não só busca 
entreter, mas também sensibi-
lizar, incluir e acessibilizar. Du-
rante as apresentações experi-

mentais, o retorno do público 
foi altamente positivo, desta-
cando a inovação na integra-
ção da dança com a língua de 
sinais e a sensação de inclusão 
proporcionada aos espectado-
res surdos”, comenta o diretor 
Gleysson.

Ele destaca que, além da 
pesquisa de campo e troca in-
tensa com pessoas com defi-
ciência, ele e Mamede recebe-
ram aulas práticas e teóricas da 
Língua Brasileira e Universal de 
Sinais para que pudessem ela-
borar este trabalho em  parce-
ria da Sarah Melgaço e colabo-
ração da sua empresa Melgaço 
Acessibilidade.

DANÇA
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ORISVALDO PIRES

A mobilidade urbana é um 
desafio, para Anápolis e para 
todas as cidades brasileiras. 
Em primeiro plano os municí-
pios adotam políticas públicas 
voltadas à criação de infraes-
truturas que possibilitem um 
tráfego organizado, seguro e 
fluído. Também a busca por 
uma melhor qualificação con-
dutores de veículos [carros, 
motocicletas e caminhões] e, 
entre as prioridades, preservar 
a interação harmônica entre as 
máquinas e os seres humanos.  

Em cidades com as carac-
terísticas de Anápolis, um dos 
grandes desafios é a inclusão 
de alguns atores que, ao longo 
dos tempos, tiveram uma aten-
ção menos ampla que a ofe-
recida aos pedestres e condu-
tores de veículos. O principal 
deles é o ciclista. O Brasil ainda 
é um país onde há escassez de 
ciclovias e ciclofaixas seguras 
nas cidades, o que cria emba-
raços relevantes para aqueles 
que optam por esse meio de 
transporte. 

Em Anápolis, segundo in-
formações divulgadas nesta 
terça-feira, 20, pela Prefeitura, 
existem 17,56 km de ciclovias 
espalhadas por diversas regi-
ões da cidade. Vias específicas 
para o trânsito de bicicletas. 
Isso significa 4,5 km para cada 
grupo de 100 mil habitantes. 
Um número que evoluiu mui-
to nos últimos anos e que deve 
continuar a contar com a aten-
ção do poder público. 

A maior parte da ciclovia 
em Anápolis está na Avenida 
Brasil, com 4,23 quilômetros, e 
no Daia, com 5,58 quilômetros. 
O espaço exclusivo para os ci-
clistas também está no Parque 
da cidade (1,88 km); Parque JK 
(1 km); Parque Ipiranga (1,07 
km); Parque da Jaiara (1 km) 
e Vila Fabril (2,8 km). Uma 
das principais diretrizes do 
Plano de Mobilidade, elabo-
rado pela Companhia Munici-
pal de Trânsito e Transportes 
(CMTT), é a expansão de eixos 
cicloviários no município. 

É notória a necessidade de 
se estabelecer políticas públi-
cas mais efetivas, voltadas ao 
incentivo aos meios alternati-
vos de transporte. Em especial 
em função do ambiente onde 
cada dia mais o tráfego de ve-
ículos está congestionado, si-
tuação agravada pela poluição. 
Mas, para alcançar os resulta-
dos esperados, são necessá-
rios investimentos relevantes 
em infraestrutura cicloviária. 
E, num aspecto cultural, cons-
cientizar as pessoas sobre a im-
portância do uso da bicicleta 
como uma alternativa de trans-
porte atualmente.

O diretor da CMTT, Igor 
Lino entende que o papel da-
quela autarquia é detectar a 
necessidade, os pontos estra-
tégicos. “Segundo o plano de 
mobilidade, foi constatado que 
existe público e procura para 
isso, e sim, é necessário ser de-
senvolvido a expansão desses 
eixos cicloviários”, explicou. 
Mais que uma atividade física 
ou espaço de lazer, as ciclovias 
são opções para quem quer fu-
gir da correria do trânsito. Cada 
vez mais as pessoas utilizam-se 
da bicicleta como um meio de 
transporte.   

RANKING
A Aliança Bike é uma asso-

ciação, criada em 2003 e for-
malizada em 2009, que tem 
como missão fortalecer a eco-
nomia da bicicleta e o seu uso 
pelas pessoas, como transpor-
te, esporte, turismo, lazer e lo-
gística. A entidade divulgou o 
ranking de Ciclovias e Ciclofai-

xas nas capitais brasileiras, re-
lativo ao ano de 2023. Em todo 
o país, a estrutura cicloviária é 
de 4.365,79 km, média de 10,66 
km por cada grupo de 100 mil 
habitantes, considerando as 
capitais. 

Neste ranking, segundo 
a Aliança Bike, foram consi-
deradas somente estruturas 
exclusivas e segregadas para 
ciclistas, como ciclovias e ci-
clofaixas. Estruturas compar-
tilhadas, como ciclorrotas e 
calçadas compartilhadas, não 
foram consideradas por não 
representarem estruturas ex-
clusivas. Os dados foram for-
necidos pelas prefeituras. 

A capital com os melhores 
índices de ciclovias ou ciclofai-
xas reservadas é Florianópolis 
(SC), com 131,86 km e média 
de 22,96 km por cada grupo de 
100 mil habitantes. Em segun-
do lugar vem Brasília (DF), com 
total de 636,89 km de ciclovias 
e média de 21,79 km para cada 

100 mil habitantes. Em último 
lugar está Manaus (MG), com 
26,15 km de ciclovias e média 
de 1,27 km a cada 100 mil habi-
tantes. Goiânia é apenas a 24ª 
colocada, com 61,8 km e média 
de 4,36 km para cada grupo de 
100 mil habitantes. 

MOTIVAÇÃO
É fácil elencar motivos que 

justifiquem o uso da bicicleta 
como meio de transporte. É um 
modal ágil, econômico, não po-
lui o meio ambiente e colabora 
com a saúde do praticante. En-
tretanto, os ciclistas, em todas 
as regiões do país, reclamam 
que a principal dificuldade é a 
falta de segurança no sistema 
de tráfego urbano. As entida-
des e grupos praticantes do ci-
clismo têm se mobilizado para 
cobrar dos gestores públicos 
e dos representantes políticos 
em geral a criação de políticas 
públicas e outros mecanismos 
para ampliar as ciclovias.

No último dia 13 de agosto, 
na Comissão de Infraestrutura 
do Senado Federal, foi aprova-
do projeto de lei que obriga a 
União a implantar ciclovias nos 
trechos sob sua responsabili-
dade, como ao longo das rodo-
vias federais ou interestaduais, 
que tenham tráfego expressivo 
de ciclistas ou apresentem for-
te potencial de deslocamentos 
por bicicletas. O projeto da ex-
-senadora Nilda Gondim (PB), 
recebeu relatório favorável do 
senador Humberto Costa (PT-
-PE) e segue para a Câmara dos 
Deputados. 

A Lei nº 13.724 instituiu 
no país o Programa Bicicleta 
Brasil (PBB), um marco legal 
importante na promoção do 
uso da bicicleta como meio 
de transporte. O objetivo cen-
tral do programa é melhorar a 
mobilidade urbana em cidades 
com mais de vinte mil habi-
tantes, por meio do incentivo à 
construção de ciclovias, ciclo-
faixas, e sistemas cicloviários 
urbanos, bem como na instala-
ção de bicicletários públicos e 
equipamentos de apoio ao ci-
clista. O programa também ob-
jetiva, em nome da mobilidade 
urbana e da prática saudável, 
promover uma cultura de mo-
bilidade cicloviária nas cidades 
brasileiras.

CÓDIGO DE TRÂNSITO
Os ciclistas têm direitos 

específicos no sistema viário, 
segundo o Código de Trânsito 
Brasileiro (CTB). O foco prin-
cipal é a garantia da segurança 
dos ciclistas nas vias. Entre os 
direitos estão a circulação em 
passeios (quando autorizado 
e devidamente sinalizado pelo 
órgão competente), a obriga-
toriedade de equipamentos de 
sinalização noturna (dianteira, 
traseira, lateral e nos pedais), e 
a necessidade de manter uma 
distância mínima de 1,5 me-
tros ao ultrapassar bicicletas. 
Essenciais para a convivência 
em harmonia com os demais 
modais de transporte.

A implantação de infraes-
trutura nas cidades, a inserção 
dos ciclistas nas estratégias de 
trânsito e a garantia de sua se-
gurança nas vias, são atitudes 
relevantes para a conquista de 
uma mobilidade urbana mais 
sustentável e inclusiva. Entre-
tanto, para que as políticas pú-
blicas com este teor obtenham 
o êxito esperado, é essencial 
que haja o compromisso dos 
governos [federal, estadual e 
municipal], na direção da pro-
moção do respeito à bicicleta 
como meio eficaz, econômico, 
ambiental e de significativo 
alcance social. (Com informa-
ções Secom/Aliança Bike/Sena-
do Federal)

www.dmanapolis.com.br

Ciclovias como alternativa para 
melhorar a mobilidade urbana 
Anápolis cresceu de forma substancial na criação desses espações específicos e atualmente tem quase 18 km de ciclovias

VOU DE BIKE

A maior parte da ciclovia em Anápolis está na Avenida Brasil, com 4,23 quilômetros, e no Daia, com 5,58 quilômetros

SECOM

JOEL RODRIGUES/AB

Modal é ágil econômico, não polui o meio ambiente e colabora com a saúde; o que precisa melhorar é a segurança 
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‘Modo Avião’ 
estreia no Teatro IFG

Ricardo Vinícius

A dança contemporânea se 
encontra com a língua de sinais 
brasileira no espetáculo “Modo 
Avião”, idealizado por Gleysson 
Moreira e Isabel Mamede. As 
apresentações acontecem nos 
dias 26, 27, 28 e 29 de agosto, 
às 20 horas, no Teatro do IFG, 
Câmpus Goiânia. A entrada é 
franca, mas haverá arrecada-
ção de alimentos não perecí-
veis, produtos de limpeza e de 
higiene pessoal, a serem desti-
nados às instituições parceiras 
do projeto.  

Inspirado pelo livro de 
Coutinho, Santtana e Cuenca 
(2017), que reúne desenhos, 
poesias e prosa, o projeto uti-
liza o “modo avião” como uma 
metáfora para desconexão e 
introspecção, abordando te-
mas de subjetividade humana 
e inquietações sobre a conec-
tividade.

“O resultado é um espetácu-
lo que não apenas comunica, 
mas que também se conecta 
profundamente com o públi-
co, rompendo barreiras entre o 
som e o silêncio, o movimento 
e a linguagem visual”, comen-
ta Gleysson Moreira, que tem 
trajetória na dança desde 2007, 

colaborando com companhias 
como Ateliê do Gesto e Quasar 
Cia de Danças.

Gleysson conta como surgiu 
a inspiração para este trabalho. 
Era 2018, e ele estava dentro do 
ônibus coletivo 187 ouvindo o 
álbum “Modo Avião”. “Vi duas 
pessoas conversando em Lín-
gua de Sinais, e os movimen-
tos delas pareciam estar em 
perfeita sincronia com o ritmo 
da música ‘Só o som’. Aquilo 
me tocou profundamente. Era 
como se o som, o silêncio e a 
expressão visual estivessem se 
alinhando de uma forma quase 
mágica. Foi aí que a ideia de in-
tegrar a LIBRAS à dança come-
çou a tomar forma dentro de 
mim”, afirma.

Depois de uma tempora-
da em São Paulo, retorna para 
Goiás, sua terra natal, e convi-
da Isabel Mamede a para de-
senvolver este projeto.  “Juntos, 
após anos de colaboração em 
outros projetos, desenvolve-
mos o ‘Experimentação em 
Modo Avião’, um projeto que 
transcende a criação artística 
convencional. Ele busca am-
pliar as formas de expressão 
artística, respeitando o tempo e 
a complexidade da imaginação 
criadora”, comenta.

Obra não só busca entreter, mas também sensibilizar

Espetáculo se utiliza de metáfora para debater
inquietações humanas em tempos de conectividade

MAR LANDEIRO/ DIVULGAÇÃOComo ter bons modos  
em reuniões de negócios
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Ludmilla traz nova turnê a Gyn

Roberto Carlos se junta  
à sertaneja em especial

Agência Estado

Ela faz sua própria “eras 
tour”. Ludmilla, que fez um dos 
melhores shows do The Town, 
anunciou sua nova turnê na 
segunda, 18. “Ludmilla In The 
House Tour” terá 19 shows com 
foco em estádios e já conta com 
as primeiras datas fechadas. A 
estreia acontece no Rio de Ja-
neiro, na Jeunesse Arena, no 
dia 25 de maio. O show passa 
por Goiânia no dia 23 de agosto 
e os ingressos podem ser ad-
quiridos no site oficial da artis-
ta.

“Hoje mostro para vocês 
tudo que guardo de mais pre-
cioso dentro do cofre da minha 
história! Celebrando as minhas 
diversas facetas que me conec-
tam à vocês, apresento Lud-
milla In The House, turnê que 
passeará pela minha trajetória 

ao longo da última década”, 
anuncia a cantora, em posta-
gem no Instagram.

A cantora viajou para acom-
panhar a turnê mundial de 
Beyoncé, “Renaissance Tour”, 
de onde tirou referências para 
a produção. “Fui a vários shows 
dela fora do país para me di-
vertir, e estudar também. Ela é 
como se fosse uma professora 
de faculdade pra música no 
mundo. Fui ver também como 
é o modo operacional da tur-
nê dela, como a equipe dela se 
movimenta, como a produção 
entra no palco e sai”, diz, em 
coletiva de imprensa.

Ludmilla afirma que tam-
bém buscou referências em si 
mesma - sua “Numanice Tour”, 
vale lembrar, teve público re-
corde no Brasil, chegando a es-
gotar 20 mil ingressos em pou-
cos minutos.

Ricardo Vinícius

Falta pouco para Roberto 
Carlos viver esse momento. O 
“rei” apresenta seu tradicional 
especial de Natal nesta sexta-
-feira, 22, após a exibição da 
novela “Terra e Paixão”. Atra-
vessando gerações com can-
ções populares, o artista canta 
desta vez na companhia de Fá-
bio Jr., num dueto que volta a se 
repetir pela primeira vez desde 
1994.  Luísa Sonza, Ana Castela, 
Mumuzinho, Jão e Paulo Vieira 
são outros artistas que acom-
panham Roberto.

Roberto apresentará sua 
nova canção, “Eu Ofereço Flo-
res”, que dá nome ao Especial. 
A música fala sobre o senti-
mento de gratidão do cantor 
aos seus fãs. “A musa inspira-

dora dessa canção são vocês. 
Fiz essa música, agradecendo 
tudo o que tenho recebido de 
vocês”, diz o artista, em mate-
rial de divulgação. O repertório 
do “rei” também conta com as 
clássicas “Detalhes” e “Além do 
Horizonte”, além de “Esse Cara 
Sou Eu”, dos anos 2010.

Aos 82 anos, imagina-se que 
o cantor sintetizará as princi-
pais fases da carreira, desde os 
motores da Jovem Guarda, de 
“O Calhambeque”, até o can-
to apaixonado dos “Detalhes”. 
É certo que no Especial da TV 
Globo o “Rei” declamará sua 
devoção à “Nossa Senhora” e 
expressará seu amor a “Jesus 
Cristo”, pois - afinal - é Natal.  
Além da TV, será possível assis-
tir a atração também pelo Glo-
boplay.

Alexandre de Moraes: combate a fake News nas eleições

Ana Castela faz dueto com Roberto Carlos

19 SHOWS

SEXTA, 22

Apresentação acontece no dia 23 de agosto e ingressos 
já podem ser adquiridos no site da artista

FÁBIO ROCHA/ GLOBO

CRUZAR AS PERNAS COM 
ELEGÂNCIA

Elegância e sensualidade

No comportamento femini-
no é algo quase intuitivo, e está 
associado à elegância e sensu-
alidade, mas saber cruzar as 
pernas é uma arte, e todas as 
mulheres deveriam saber usá-
la. Nada mais deselegante que 
uma mulher sentada com pos-
tura incorreta, e que ao cruzar 
as pernas deixa transparecer 
uma certa vulgaridade. 

Percebo que algumas mu-
lheres perderam a feminili-
dade, o gostar de ser chique 
e elegante. O andar ou sentar 
corretamente demonstra se-
gurança e até a personalidade 
de uma mulher. A postura do 
corpo é a base da elegância 
para andar ou sentar, e  man-
ter a coluna ereta, alongada, 
nunca caída, firme, mas com 
leveza é o segredo.

O  cruzar de pernas, além 
de ser elegante e criar sensua-
lidade à aparência da mulher, 

é um recurso válido para ali-
viar a compressão que o as-
sento da cadeira produz sobre 
a musculatura da coxa, dificul-
tando a circulação sanguínea. 

Como senta a realeza
As mulheres da família real 

não podem colocar uma perna 
sobre a outra. A posição corre-
ta é com os joelhos juntos, e 
inclinando os joelhos para um 
lado, como prefere Kate Mid-
dleton.

As mãos devem ficar apoia-
das sobre as coxas e não nos 
joelhos, sempre a direita sobre 
a esquerda, já que a mão direi-
ta é a mão social do cumpri-
mento. 

O cruzar de pernas deve 
ser feito com sutileza, sem dar 
tranco para encaixar o joelho, 
e para isso a força deve estar 
na coxa e não nos pés.

Sempre que cruzar as per-
nas, suas mãos devem estar 

pousadas sobre o colo, e se seu 
vestido ou saia forem curtos, 
posicione as mãos de maneira 
que cubra a divisão entre per-
nas e saia.

O comprimento da roupa 
pode impedir um cruzar de 
pernas elegante, saias muito 
curtas, como a microssaia, o 
melhor é sentar na ponta da 
cadeira e com a mão colo.

Pode-se cruzar as pernas 
de saltos altos ou baixos, o que 
conta é a postura e elegância. 
Em qualquer uma das situa-
ções, mantenha a ponta do pé 
voltada para baixo, como uma 
bailarina.

Cadeira e sofá baixos são 
mais adequados para cruzar 
as pernas. Uma forma elegan-
te e que eu particularmente 
acho lindo, é cruzar as pernas 
para os lados, ou deitar as per-
nas cruzando somente os pés 
na altura dos tornozelos.

A chave para relações profis-
sionais de sucesso em reuniões 
de negócios, são momentos 
cruciais para o desenvolvimen-
to de relações profissionais, 
negociação de acordos e toma-
da de decisões estratégicas. A 
forma como você se comporta 
durante essas reuniões pode 
influenciar significativamente 
a percepção dos colegas, par-
ceiros e clientes sobre seu pro-
fissionalismo, competência e 
confiabilidade.

Seguir a etiqueta atribuída 
em reuniões de negócios é fun-
damental para o sucesso. Algu-
mas práticas de etiqueta que 
devem ser observadas em dife-
rentes aspectos das reuniões de 
negócios.

Preparação antes da reu-
nião. A etiqueta em reuniões 
de negócios começa muito an-
tes do encontro em si. A pre-
paração adequada demonstra 
respeito pelo tempo e pelos 
objetivos dos outros partici-
pantes.

Pontualidade na confirma-
ção. Confirme sua participação 
na reunião com antecedência, 
respeitando o prazo estipula-
do pelo organizador. Se preci-
sar cancelar ou reagendar, faça 
isso o mais cedo possível para 
não prejudicar o planejamento 
dos outros.

Comunicação. A comuni-
cação eficaz desempenha um 
papel crucial nas reuniões de 
negócios. Ela permite que os 
participantes compreendam 
as informações compartilha-
das, expressem suas opiniões 
de forma clara e contribuam 
para um ambiente colaborati-

vo. Uma comunicação eficaz 
ajuda a evitar mal-entendidos, 
alinhar expectativas e promove 
a tomada de decisões.

Para aperfeiçoar a comuni-
cação em reuniões de negócio, 
é importante desenvolver algu-
mas habilidades-chave. Aqui 
estão algumas habilidades de 
comunicação que podem aju-
dar a tornar as reuniões mais 
produtivas:

Escuta ativa. A escuta ati-
va é uma habilidade essencial 
para uma comunicação eficaz. 
Durante as reuniões, é impor-
tante ouvir com atenção o que 
os outros participantes estão 
dizendo, demonstrando inte-
resse e compreensão. Isso en-
volve evitar interrupções, fazer 
perguntas para esclarecer pon-
tos e demonstrar empatia.

Comunicação verbal clara. 
Uma comunicação verbal cla-
ra é fundamental para garantir 
que as mensagens sejam com-
preendidas corretamente. Os 
participantes devem se esfor-
çar para expressar suas ideias 
de forma concisa e direta, evi-
tando jargões ou termos técni-
cos desnecessários. Importante 
utilizar uma linguagem ade-
quada ao público-alvo, adap-
tando o discurso conforme o 
nível de compreensão dos par-
ticipantes.

Comunicação não verbal. 
Além da comunicação verbal, 
a comunicação não verbal de-
sempenha um papel importan-
te nas reuniões de negócio. A 
linguagem corporal, expressão 
facial e postura podem trans-
mitir mensagens adicionais e 
impactar como as informações 

são recebidas. Os participantes 
devem prestar atenção à sua 
linguagem corporal, garantin-
do que ela esteja alinhada com 
suas palavras e transmita con-
fiança e abertura.

Feedback construtivo. Du-
rante as reuniões, é essencial 
fornecer feedback construtivo 
aos colegas, isso ajuda a me-
lhorar a comunicação e pro-
mover o desenvolvimento indi-
vidual e coletivo. Este deve ser 
específico, objetivo e oferecido 
de forma respeitosa, visando o 
crescimento e a melhoria con-
tínua.

Resolução de conflitos. 
Conflitos podem surgir duran-
te as reuniões de negócio e é 
importante saber como lidar 
com eles de forma construtiva. 
Os participantes devem prati-
car a resolução de conflitos de 
maneira diplomática, ouvindo 
todas as partes envolvidas, bus-
cando soluções colaborativas e 
mantendo o foco no objetivo da 
reunião.

Gerenciamento do tempo. 
Respeito ao tempo estabeleci-
do e pausa para reflexão.

Seguir a etiqueta em reuni-
ões de negócios não é apenas 
uma questão de formalidade, 
mas uma estratégia essencial 
para garantir o sucesso das in-
terações profissionais. Cada 
detalhe, desde a preparação até 
o acompanhamento, contribui 
para construir relações sólidas 
e produtivas. Ao aplicar essas 
dicas, você pode aprimorar sua 
eficácia em reuniões e promo-
ver um ambiente de negócios 
mais colaborativo.

Forma como nos comportamos influencia percepção dos colegas no trabalho

Início simula
preparação para voo

O espetáculo começa com 
uma recepção aos espectado-
res que simula a preparação 
para um voo. A narrativa coreo-
gráfica se desenvolve através de 
movimentos que simbolizam 
diferentes fases de uma via-
gem, incluindo turbulências, 
paisagens e sonhos, utilizando 
a Libras como um elemento 
central na composição. A tri-
lha sonora, criada por Sarará 
Santos, complementa a experi-
ência sensorial, numa jornada 
imersiva.

“Modo Avião” não só busca 
entreter, mas também sensibi-
lizar, incluir e acessibilizar. Du-
rante as apresentações experi-

mentais, o retorno do público 
foi altamente positivo, desta-
cando a inovação na integra-
ção da dança com a língua de 
sinais e a sensação de inclusão 
proporcionada aos espectado-
res surdos”, comenta o diretor 
Gleysson.

Ele destaca que, além da 
pesquisa de campo e troca in-
tensa com pessoas com defi-
ciência, ele e Mamede recebe-
ram aulas práticas e teóricas da 
Língua Brasileira e Universal de 
Sinais para que pudessem ela-
borar este trabalho em  parce-
ria da Sarah Melgaço e colabo-
ração da sua empresa Melgaço 
Acessibilidade.

DANÇA
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DA REDAÇÃO  

Anápolis tem 382 candi-
datos a vereador registrados 
para disputar a eleição de 

2024, conforme dados dispo-
níveis no Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE). São homens 
e mulheres que estão dispu-
tando 23 cadeiras da Câmara 

Municipal.
Logo abaixo você pode 

conferir o partido, o número 
e o nome de urna de cada um 
dos candidatos. São 248 can-

didatos do sexo masculino e 
134 do sexo feminino.

A lista abaixo pode apre-
sentar modificações, já que 
o TSE realiza alterações até a 

data de votação, no dia 6 de 
outubro. 

Os dados foram retirados 
do TSE e estão na ordem apre-
sentada pelo órgão.

AGIR 36000 DALTINHO
AGIR 36022 ANA PAULA RIBEIRO
AGIR 36036 MARCELO SILVA
AGIR 36100 ANANIAS JUNIOR
AGIR 36111 PROFESSOR SERGINHO 

DOS ESPORTE
AGIR 36121 FABIO PINTOR
AGIR 36123 FREDERICO GODOY
AGIR 36150 IARA VAZ
AGIR 36200 TEONES QUINTINO AMI-

GO DA SAÚDE
AGIR 36222 AGUIAR NETO
AGIR 36321 LARISSA MAYARA
AGIR 36333 JULIANA DA CASA JOANA
AGIR 36400 MIRO DAS FLORES
AGIR 36444 PROFESSORA JOSIENE
AGIR 36456 LARISSA DOS DIABETICOS
AGIR 36500 EDILON DO PARAISO
AGIR 36555 EDIVALDO
AGIR 36600 SUNELIO FERREIRA
AGIR 36777 ALINE
AGIR 36789 KEYLA ANJOS
AGIR 36800 KATHLEN MOURA - COM 

OS PÉS
AGIR 36888 GERALDO COWBOY
AGIR 36900 GARY CUNHA
AGIR 36999 LEO GABIATTI
AVANTE 70000 MICHAEL RO-

DRIGUES
AVANTE 70003 REGINA SANTOS
AVANTE 70007 BOMBRIL LAVA 

JATO
AVANTE 70030 HELIO BERNAR-

DES
AVANTE 70033 NEY DO BAR
AVANTE 70070 MARCK PEREIRA
AVANTE 70077 PASTOR JOSÉ 

MARQUES
AVANTE 70100 IVAN SPINDOLA
AVANTE 70111 JULIANA GUER-

RA
AVANTE 70123 EDSON BARRE-

TÃO
AVANTE 70130 LENIR LUPERCI-

NO
AVANTE 70150 VANESSA MO-

REIRA
AVANTE 70170 LEITÃO DO SIN-

DICATO
AVANTE 70190 ELIONE HULK
AVANTE 70200 AFONSO DO IN-

DUSTRIAL
AVANTE 70222 PEXIM
AVANTE 70234 MILTON RODRI-

GUES
AVANTE 70300 JUSSARA DA 

SAÚDE
AVANTE 70321 MIRIANI LETÍ-

CIA
AVANTE 70500 ANDRÉ COSTA
AVANTE 70577 EDIRLEY SILVA
AVANTE 70700 AROLDO FER-

REIRA
AVANTE 70777 P R O F E S S O R A 

VÂNIA SOARES
AVANTE 70900 ANDREIA RE-

ZENDE
CIDADANIA 23000 DRA MARCELA 

PIMENTA
CIDADANIA 23100 JOÃO DA LUZ
CIDADANIA 23123 LUIZ FERNAN-

DO
MDB 15000  CARLOS ALCÂNTARA 

POTÓ
MDB 15015 AVELINO
MDB 15023 PAULO ABRANTES
MDB 15100 DANIEL IRMÃOS INVISÍ-

VEIS
MDB 15110 TIÃO CONDUTOR DE PA-

CIENTES
MDB 15111 PLÍNIO CAIXETA
MDB 15115 PASTORA ELIANE MODES-

TO
MDB 15123 ZÉ LEREIA
MDB 15150 TATIANE BELTRÃO
MDB 15151 CABO JAMES
MDB 15193 SILVIA BOMBEIRA
MDB 15222 PROFESSORA SIMONE 

SCALA
MDB 15333 CLAUDINEY MENDONÇA 

(INAPTO)
MDB 15456 PASTOR JOSEMAR
MDB 15505  SELIANE DA SOS
MDB 15555 PROFESSORA NIRVANA 
MDB 15777 GREYCE FRANCIELLE
MDB 15800 SILVANA CAMARGOS
MDB 15888 DR, JOSÉ FERNANDES
NOVO 30000 PROFESSOR FERNANDO
NOVO 30004 MARQUIM DA BORRACHA-

RIA
NOVO 30033 GILBERTO HIPPER PIZZA
NOVO 30117 ABNER GONÇALVES
NOVO 30123 CORONEL SILOTO
NOVO 30180 MARIA DA PENHA
NOVO 30192 DRA VANESSA ROSA
NOVO 30200 ROBSON GUIMARÃES
NOVO 30222 ALINE LIMA
NOVO 30230 FREI VALDAIR DE JESUS
NOVO 30234 CÓRIS LÔBO
NOVO 30238 ROZELIA LOPES
NOVO 30300 MATHEUS ANGELIM
NOVO 30303 SUBOFICIAL URLENE
NOVO 30321 WILKER LEONEL
NOVO 30324 VALDIVINO DE OLIVEIRA
NOVO 30369 LUCIANA MAGALHÃES
NOVO 30555 MARIA SONIA

NOVO 30626 LEO DE ANÁPOLIS
NOVO 30640 PAULO DE LIMA
NOVO 30700 ADEILSON ARAUJO
NOVO 30777 PROF EDER BENTO
NOVO 30789 GÉRSON FALLACCI
NOVO 30890 ANTÔNIO CARLOS
PDT 12000 MARIANE STIVAL
PDT 12012 EVELYN QUEIROZ
PDT 12013 AREDIA CECILIO
PDT 12022 EDNALDO BENEDITO
PDT 12051 DOMINGUINHOS DO CE-

DRO
PDT 12054 WILSON MOCOCA
PDT 12100 DANIELLE NAVA
PDT 12111 FERNANDO PAIVA
PDT 12112 PEDRO MARIANO
PDT 12121 PASTOR ANILTON BISPO
PDT 12122 DR GILBERTO CAMPOS 

CAMPINHO
PDT 12123 LENI MAIA
PDT 12180 GIL BEZERRA
PDT 12200 DJ MARCELO TALLES
PDT 12212 MARCÃO DO RECANTO
PDT 12222 OSMAR BORGES DO TRIO 

ELETRICO
PDT 12345 TELES JÚNIOR
PDT 12456 KELLY FERA
PDT 12500 MOZÃO DO INDUSTRIAL
PDT 12568 DILAMAR
PDT 12640 LUDMILA BISPO
PDT 12677 MARCONI COURA
PDT 12777 MISSIONÁRIO JOÃO COSTA
PDT 12999 PASTORA SIRLEY DE OLI-

VEIRA
PL 22000 POLICIAL FEDERAL SUEN-

DER
PL 22001 LUDMILLA BRAGA
PL 22003 PR CARLOS ALBERTO
PL 22022 PEDRO PONCIO
PL 22028 TIQUI BARRIL 28
PL 22044 RUBENS DAS MAQUINI-

NHAS
PL 22045 CILENE MENDES
PL 22100 JEAN CARLOS
PL 22111 FATINHA DO POVO
PL 22122 SARGENTO LOBO
PL 22123 FERNANDO DUTRA
PL 22190 SARGENTO JAYRO COSTA
PL 22200 RICHELSON XAVIER
PL 22217 SANDRA SILVA SKYFIT 

ACADEMIA
PL 22221 GISLEIDE RIBEIRO
PL 22222 HÉLIO ARAÚJO
PL 22300 DORCÍLIA MARIANO
PL 22321 TIO NILSIN DO CHOCOLA-

TE
PL 22333 NÉIA ASSIS
PL 22422 HERBERT LOPES
PL 22567 ISRAEL NETO
PL 22600 DELEGADO FEDERAL  

HUMBERTO
PL 22645 ISAIAS CARVALHO
PL 22777 VANESSA ALVES
PODE 20000 MARCILENE ROSA
PODE 20010 IVONE DO CEO
PODE 20020 KATIA MIRANDA
PODE 20022 JOSMAR MOURA (GAS)
PODE 20024 LUCAS VIEIRA
PODE 20068 CARLÃO
PODE 20100 ERNANDES DA ENGECOM
PODE 20111 RAQUEL ANTONELLI
PODE 20120 EDUARDO HENRIQUES
PODE 20122 GILSON DO MERCADO
PODE 20123 DANILO VIDAL
PODE 20200 S SANTOS
PODE 20216 PROFESSORA ANITA VIA-

NA
PODE 20220 RICARDO BELCHIOR
PODE 20300 LUIZ LACERDA
PODE 20321 JONAS NETO
PODE 20333 VALDIRENY VITORIA
PODE 20444 SORAYA MAFRA
PODE 20456 GUSTAVO LIMA
PODE 20500 RADIALISTA CARLOS AN-

TONIO
PODE 20555 MAURICIO DO PROGRES-

SO
PODE 20777 REAMILTON DO AUTISMO
PODE 20789 FERNANDA IVANA
PODE 20870 DJ DALTON
PP 11000 ADONIAS JUNIOR
PP 11011 LÉO CURADO
PP 11100 DR, ROGÉRIO CARVALHO
PP 11111 LUZIMAR SILVA
PP 11123 PROFESSORA MAYANA SA-

RAIVA
PP 11144 WELLINGTON MENDES
PP 11200 RICARDO BORGES
PP 11222 FERNANDO SOUSA
PP 11300 DEJANIR PEREIRA DA SIL-

VA
PP 11333 FRANK DA HABITAÇÃO
PP 11400 ROGERIO OLIVEIRA
PP 11404 MARIA DO CARMO
PP 11444 JUSCELIANE
PP 11456 ALEX DE ARAÚJO MARTINS
PP 11500 GIELSON BARBOZA 
PP 11555 VILMA CALIMERIO DE 

BASTOS
PP 11690 JOÃO FEITOSA
PP 11700 BELINE PEREIRA
PP 11777 BEBLL RIBEIRO
PP 11789 ANA CAROL
PP 11811 FAUSTO MATOS
PP 11888 MARÍLIA RITA
PP 11999 UESNEI DA RECICLAGEM

PRD 25000 JAMIL MOTOS
PRD 25005 RAYANNE LOPES
PRD 25015 ALICE ALMEIDA
PRD 25025 HELI MENDES DO CEASA
PRD 25100 DR MARCOS SAMUEL
PRD 25101 TATIANA CURADO
PRD 25123 MICHELE PAIZANO
PRD 25124 JERRY CABELEIREIRO
PRD 25150 CRISTIANO NERES
PRD 25190 CAPITÃ ELIZETE
PRD 25200 PROFESSORA LUCIVANIA
PRD 25222 PROF, CHIRLAM JR
PRD 25300 ROSI DA SAÚDE
PRD 25321 ROBYN DA ENFERMAGEM
PRD 25365 CARLOS AVENTURA
PRD 25414 JÚNIOR ROUTE
PRD 25500 MARTINHA
PRD 25520 ROGERIM DA KOMBI
PRD 25555 DR LEOPOLDO GARCIA
PRD 25678 EVERALDO DA FEIRA
PRD 25700 DIÁCONO MAX LANIO
PRD 25777 CRIS DA CASA CRIS
PRD 25900 PAULÃO CIVIL
PRD 25933 ALTAIR MORENO
PRTB 28000 SUBTENENTE DALMA
PRTB 28022 JUNIN
PRTB 28028 MEIRE DA DUCAL
PRTB 28100 LUIZ GARCIA
PRTB 28108 HEBERT CARDOSO
PRTB 28123 ELLYSAMA AIRES ATIVISTA
PRTB 28153 LINDOMAR MUNIZ
PRTB 28190 CABO FRED CAIXETA
PRTB 28200 ELCIMAR CONEXÃO
PRTB 28222 MARIA LUCIA
PRTB 28280 TADEU
PRTB 28311 CAROL HOMSI
PRTB 28321 CLAUDIO ROMERO
PRTB 28333 CARLOS AVELINO
PRTB 28350 VADICO COSTA
PRTB 28357 TENENTE THIAGO REIS
PRTB 28369 PEDRO BRUNO
PRTB 28414 ROSEANE AGOSTINHO
PRTB 28640 MARCELINHO AJUDA EU
PRTB 28700 SIMÃO PEDRO
PRTB 28777 MARCINHA DO CEASA
PRTB 28789 ADÃO MENDES
PRTB 28888 SARGENTO OLIVEIRA
PRTB 28987 MARCELINHA DO CHICÃO
PSB 40000 MANOEL DO FORRÓ
PSB 40012 IDAN PEREIRA
PSB 40100 JAKSON CHARLES
PSB 40122 ZÉ COCÁ
PSB 40123 AMANDA STEPHANIE
PSB 40127 GRATTONY GRATAO
PSB 40144 SAMELA MENDES
PSB 40200 ZÉ CHAVEIRO
PSB 40240 SOL RODRIGUES
PSB 40321 XEANNIE RAIDEM
PSB 40333 RODOLFO VALENTINI
PSB 40343 SALOMAO MIGUEL
PSB 40400 EMILIA DIAS
PSB 40430 MARCOS DE CARVALHO
PSB 40444 SUSAN KELLY
PSB 40500 MARCELO SANTOS
PSB 40555 LUCIA CECILIA DA COSTA
PSB 40567 LEANDRA
PSB 40617 RICARDO BONFIM
PSB 40622 SABARÁ
PSB 40700 BALTAZAR GONÇALVES
PSB 40777 EDWARD JUNIOR
PSB 40800 GERONIMO GEGÊ
PSB 40999 PROFESSOR ANTONIO 

CARVALHO
PSD 55007 WESLEY FISIOTERAPEUTA
PSD 55025 GELEIA CABELEIREIRO
PSD 55055 LUIS PINHEIRAO
PSD 55100 GRAÇA ARRUDA
PSD 55111 NASSIN FARAH
PSD 55123 NILSON SOUSA
PSD 55125 AURÉLIO VIEIRA
PSD 55180 ROSELY MERCADO SERVE 

BEM
PSD 55190 ISAC BATISTA
PSD 55200 DIVINO ANTONIO SANTA 

CRUZ
PSD 55222 ELIAS DO NANA
PSD 55250 PROF WENDEL
PSD 55300 ALESSANDRA MENDES
PSD 55321 DORIS
PSD 55444 PASTOR ADAIR RIBEIRO
PSD 55456 ROSE LOPES
PSD 55500 SAMUEL GOMES
PSD 55555 SUELY FARIA
PSD 55600 LAURA SISTERS
PSD 55610 AMÉRICO
PSD 55678 MAURIÇÃO
PSD 55700 SAMUEL MENDES
PSD 55789 JANETE DO ESPORTE
PSD 55800 CARLIM DA FEIRA
PSDB 45000 REBECA ROMERO
PSDB 45042 EMANUEL MARATONISTA
PSDB 45044 BETO DO GÁS
PSDB 45045 TIAGO PRANCHINHA
PSDB 45100 ELIANE CASTILHO
PSDB 45111 PANTERA
PSDB 45121 DRA MARISTELA RODRI-

GUES
PSDB 45123 LÉLIO ALVARENGA
PSDB 45192 ENFERMEIRO JEAN PIERRE
PSDB 45193 TIA MIRIAM
PSDB 45234 ISRAEL GONÇALVES
PSDB 45277 LUH
PSDB 45321 CARLITO PEREIRA
PSDB 45440 FERNANDINHO
PSDB 45444 BETO TATU
PSDB 45555 JULLYANA BONIFÁCIO

PSDB 45615 BILLY ROSA
PSDB 45678 JÚLIO CENTRAL CARNES
PSDB 45700 DELCIMAR FORTUNATO
PSDB 45777 ROSILENE RODRIGUES
PSDB 45789 FILIPE RABELO
PSOL 50211 RAYLAN
PSOL 50420 AGATA LIMA
PSOL 50444 ALEIDO AFIUNE
PT 13000 DR LUIZ DA SAÚDE
PT 13013 ALFREDO LANDIM
PT 13100 FERNANDO NUNES
PT 13111 ENFERMEIRA REGINA RI-

BEIRO
PT 13123 RIMET JULES
PT 13131 MANIM
PT 13150 NABEN
PT 13190 ADEMIR DO TRENZINHO
PT 13200 SEBASTIAO GOMES
PT 13222 GEILSON ALMEIDA
PT 13234 CIDA MORAIS
PT 13333 PROFESSORA WALQUIRIA 

PINHEIRO
PT 13433 ROGERIO SEABRA
PT 13444 SUZANA CARVALHO
PT 13456 PROFESSORA GELI
PT 13500 PROFESSOR MARCOS CAR-

VALHO
PT 13666 MILSON SUCATÃO INDUS-

TRIAL
PT 13777 PROFESSORA JOCILENE
PT 13789 SILVIA REGINA DA SAÚDE
PT 13830 GEDEON
PT 13999 LUCAS RODRIGUES
PV 43123 MARINA MONTEIRO
PV 43222 EDMILSON MERCADO 

SERVE BEM
PV 43234 IVAIR ALVES
REDE 18000 ALCINEZIO DOAÇÕES
REDE 18123 SANTANA
REDE 18196 TATIANA PEREIRA
REDE 18321 IVANI SALES
REDE 18888 FERNANDO VIEIRA
REDE 18942 ZEZIN DO DISK
REPUBLICANOS 10000 CAIO DESPA-

CHANTE
REPUBLICANOS 10001 GLEISON RO-

DRIGUES
REPUBLICANOS 10010 FLAVIA XAVIER
REPUBLICANOS 10044 ENUVIA 
REPUBLICANOS 10048 JOELITON FOR-

TALEZA
REPUBLICANOS 10100 FERNANDO CO-

BRADOR
REPUBLICANOS 10101 PROF MARCOS 

DELSON
REPUBLICANOS 10106 KATIA DA CEL 

ABERTO
REPUBLICANOS 10110 ROSINHA
REPUBLICANOS 10111 LINDOMAR CA-

MINHONEIRO
REPUBLICANOS 10123 CLEIDE HILARIO
REPUBLICANOS 10133 CARLOS BRAN-

QUINHO
REPUBLICANOS 10150 TERRINHA
REPUBLICANOS 10153 P R O F E S S O R 

OTAMIRO BESSA
REPUBLICANOS 10200 SAMUEL DA RA-

ÇÃO
REPUBLICANOS 10234 THAIS DA ASPA-

AN
REPUBLICANOS 10321 NUBIA MOTA
REPUBLICANOS 10333 R O B E R T I N H O 

DA FARMÁCIA
REPUBLICANOS 10456 ELI ROSA
REPUBLICANOS 10500 CARLIN LARAN-

JEIRA
REPUBLICANOS 10888 DEUSMAR JA-

PÃO DO MUNICIPAL
REPUBLICANOS 10970 LUZIA DINAMAR
UNIÃO 44000 ALBENZIO VEN-

TO
UNIÃO 44011 DOUGLAS DIB
UNIÃO 44024 FRANCY
UNIÃO 44044 POLICIAL CIVIL 

MARCELLO
UNIÃO 44100 PASTOR LEAN-

DRO NERES
UNIÃO 44123 SAMUEL VIEIRA
UNIÃO 44144 FABIANO AZE-

VEDO
UNIÃO 44153 SHEILA SHEI-

LÃO
UNIÃO 44159 SANDRIM TOXI-

COLÓGICO
UNIÃO 44222 ELIZEUMA MES-

SIAS
UNIÃO 44234 WEDERSON LO-

PES
UNIÃO 44246 MARCELO DO 

LAVAJATO
UNIÃO 44292 SUMAYA MI-

GUEL
UNIÃO 44333 TEODORA GON-

ÇALVES
UNIÃO 44444 FABRÍCIO LOPES 

DA LUZ
UNIÃO 44500 ANA PAULA SAN-

TOS
UNIÃO 44540 DIVANY BATISTA
UNIÃO 44552 R E G I N A L D O 

COUTINHO
UNIÃO 44566 THIERRY
UNIÃO 44567 IVONE CARNEIRO
UNIÃO  44777 GLEIMO MAR-

TINS
UNIÃO 44888 SÔNIA BARRETO

CAMPANHA

Confira a relação de todos aqueles que buscam se habilitar às 23 cadeiras da Câmara Municipal de Anápolis

Veja quem são os 382 candidatos 
a vereador nas eleições de 2024
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LUCAS TAVARES

O tradicional horário eleito-
ral nas TVs e emissoras de rá-
dio, onde os candidatos às Câ-
maras Municipais têm poucos 
segundos para se apresentar 
aos eleitores, começa apenas 
no dia 30 de agosto. Porém, 
antes mesmo deste período 
inicial, já é possível verificar 
aqueles nomes que chamam a 
atenção.

Recentemente, o DM Aná-
polis publicou a lista comple-
ta com todas as informações 
necessárias para o voto, como 
nome dos candidatos, núme-
ro para ser digitado na urna e 
o partido político de cada um. 
Neste ano, 383 candidatos bus-
cam representar a população 
no legislativo anapolino.

De acordo com o Tribu-
nal Regional Eleitoral de Goi-
ás (TRE-GO), o candidato ou 
candidata deve escolher um 
nome com, no máximo, 30 ca-
racteres, incluindo os espaços 
entre os nomes, para constar 
na urna eletrônica. Pode ser 
prenome, sobrenome, cogno-
me, nome abreviado, apelido 
ou o nome pelo qual é mais 
conhecido.

Conforme as leis eleitorais, 
só não é permitido haja dú-
vidas quanto à identidade do 
candidato, além de não poder 

atentar contra o pudor e não 
pode ser “ridículo ou irreve-
rente”. Porém, nada impede 
que os pleiteantes usem o que 
tem de melhor, ou mais origi-
nal, para conquistar o eleitor.

Em Anápolis, é comum que 
se identifiquem com a profis-
são ou ação que realizam no 
dia a dia, como é o caso de: 
Tião Condutor de Pacientes 
(MDB); Carlim da Feira (PSD); 
Emanuel Maratonista (PSDB); 
Marquim da Borracharia 
(Novo); Fernando Cobrador 
(Republicanos); Beto do Gás  
(PSDB) e Professor Serginho 
dos Esporte (Agir).

LEMBRANÇA
Outros deixam marcado no 

nome o lugar que faz com que 
a população lembre deles com 
mais facilidade: Bombril Lava 
Jato (Avante); Osmar Borges do 
Trio Elétrico (PDT); Ademir do 
Trenzinho (PT); Cris da Casa 
Cris (PRD); Deusmar Japão 
do Municipal (Republicanos); 
Gilberto Hipper Pizza (Novo); 
Sandra Silva Skyfit Academia 
(PL) e Zezin do Disk (Rede).

Há ainda aqueles que, mes-
mo com nomes de nascimen-
to, remetem a famosos, como 
Thierry (União) e Ricardo Bel-
chior (Podemos). Outros op-
tam pelos apelidos: Beto Tatu 
(PSDB); Elione Hulk (Avante); 

Geraldo Cowboy (Agir); Pan-
tera (PSDB); Pexim (Avante); 
Sheila Sheilão (União); Tio Nil-
sin do Chocolate (PL); Manim 
(PT) e Terrinha (Republica-

nos).
Kathlen Moura - Com os 

Pés (Agir); Marcelinho Ajuda 
Eu (PRTB); Manoel do Forró 
(PSB); Fatinha do Povo (PL); 

Alcinezio Doações (Rede); Da-
niel Irmãos Invisíveis (MDB); 
Tiqui Barril 28 (PL), são outros 
que também chamam a aten-
ção pela originalidade.

LUCAS TAVARES

No auge do tempo seco, du-
rante os meses de agosto e se-
tembro, sempre surge aquela 
preocupação, não só em Aná-
polis, mas em todo país, com 
o nível dos reservatórios que 
abastecem as cidades. De acor-
do com dados da Sala de Situ-
ação da Saneago, o volume de 
água deste ano é inferior ao de 
2023, mas um pouco maior que 
o de 2022.

De acordo com a última va-
zão calculada, na manhã desta 
terça-feira (20), o número atual 
está em 553 litros por segundo 
(l/s), acima do que foi definido 
como “nível de atenção”, fixa-
do em 430 l/s. Em comparação 
com a mesma data de 2023, o 
nível sofreu uma redução, já 
que no ano passado estava em 
709 l/s.

Em relação a 2022, é possível 
dizer que o nível está próximo, 
ou até melhor, pois, há dois 

anos, em 20 de agosto, a vazão 
do Ribeirão Piancó estava em 
538,5 l/s. Já em 2021 era ainda 
mais baixo, com 508,5 l/s.

Ao analisar por região é pos-
sível observar que a reserva de 
água do Alexandrina/Cidade 
Universitária é a maior da ci-
dade, com o nível de abaste-
cimento de 98,94%. Em segui-
da estão os reservatórios do 
Boa Vista/São Lourenço, com 
93,89% e o Jaiara Norte/Recan-
to do Sol, com 89,39%.

Com exceção do Leste Lour-
des/Tesouro (61,98%) e Fa-
bril/Santa Maria de Nazareth 
(43,60), o único abaixo de 50%, 
todos os outros apresentam 
níveis acima de 70%, são eles: 
Vivian/Munir - Daia (84,78%); 
Centro/Jundiaí (79,57%); Jaiara 
Sul/Progresso (78,5%);  Santo 
André/Mariana (77,43%) e Sis-
temas Independentes (77,17%).

De acordo com dados do 
Centro de Informações Mete-
orológicas e Hidrológicas de 

Goiás (Cimehgo), repassadas 
ao DM Anápolis, a cidade rece-
beu 1.132,4 mm de chuva entre 
outubro de 2023 e abril de 2024. 
O volume reflete completamen-
te nos níveis de reserva para a 
estiagem. Conforme o prognós-
tico divulgado nesta terça-feira 
pela Sala de Situação de Moni-
toramento de Riscos e Desas-
tres Naturais do Cimhego, Aná-
polis e todo o estado de Goiás 
terão predomínio de sol e nada 
de chuva nos próximos dias.

ELEIÇÕES 2024

Campanha começou oficialmente e quase quatro centenas de pessoas tentam garantir uma carreira no poder legislativo

Monitoramento é feito pela Saneago diariamente, com detalhamento por região; volume de água é inferior ao ano passado

Os nomes mais inusitados dos 
candidatos à Câmara Municipal

Níveis dos reservatórios de água em Anápolis

MONTAGEM DM

Ademir do Trenzinho (PT)
Alcinezio Doações (Rede)
Beto do Gás  (PSDB)
Beto Tatu (PSDB)
Bombril Lava Jato (Avante)
Caio Despachante (Republicanos)
Carlim da Feira (PSD)
Cris da Casa Cris (PRD)
Daniel Irmãos Invisíveis (MDB)
Deusmar Japão do Municipal (Republicanos)
Edimilson Mercado Serve Bem (PV)
Elione Hulk (Avante)
Emanuel Maratonista (PSDB)
Fatinha do Povo (PL)

Fernando Cobrador (Republicanos)
Geraldo Cowboy (Agir)
Gilberto Hipper Pizza (Novo)
Jamil Motos (PRD)
Juliana da Casa Joana (Agir)
Kathlen Moura - Com os Pés (Agir)
Manim (PT)
Manoel do Forró (PSB)
Marcelinho Ajuda Eu (PRTB)
Marquim da Borracharia (Novo)
Osmar Borges do Trio Elétrico (PDT)
Pantera (PSDB)
Pexim (Avante)
Professor Serginho dos Esporte (Agir)

Reamilton do Autismo (Podemos)
Ricardo Belchior (Podemos)
Rogerim da Kombi (PRD)
Rubens das Maquininhas (PL)
Sandra Silva Skyfit Academia (PL)
Sheila Sheilão (União)
Terrinha (Republicanos)
Thierry (União)
Tiago Pranchinha (PSDB)
Tião Condutor de Pacientes (MDB)
Tio Nilsin do Chocolate (PL)
Tiqui Barril 28 (PL)
Zé Chaveiro PSB)
Zezin do Disk (Rede)

Lista completa com os nomes mais inusitados das eleições de 2024
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DA REDAÇÃO

O Centro de Iniciação Es-
portiva Carlos Alberto Pasti 
(CIE), inaugurado em julho 
deste ano pela Prefeitura de 
Anápolis, atende pelo menos 
250 pessoas todas as semanas, 
para praticar as atividades es-
portivas disponibilizadas na-
quela unidade. O objetivo do 
CIE é promover e incentivar o 
esporte no município e se con-
figurar em ponto de encontro 
da população. 

Entre as modalidades es-
portivas colocadas à dispo-
sição da comunidade no CIE 
Carlos Alberto Pasti estão fut-
sal, vôlei, jiu-jitsu e muscula-
ção. Desde sua inauguração, 
o CIE tem recebido um públi-
co diversificado, oferecendo 
oportunidades de iniciação es-
portiva para crianças, jovens, 
adultos e idosos. O centro tem 
se destacado por sua contri-
buição à qualidade de vida da 
comunidade.

O Centro Dia do Idoso, por 

exemplo, tem utilizado o espa-
ço para realizar treinamentos 
de força e aulas de pilates de 
solo, visando a melhoria do 
condicionamento físico dos 
idosos. Além disso, os agentes 
do CMTT (Centro Municipal 
de Treinamento e Trânsito) 

têm aproveitado a academia 
de musculação para suas ativi-
dades de força. A presença de 
profissionais de educação físi-
ca no local garante que todos 
os usuários possam desfrutar 
dos serviços de forma segura e 
orientada.

As atividades no período 
noturno também têm sido bas-
tante movimentadas, com as 
equipes esportivas utilizando o 
centro para seus treinamentos 
em diversas modalidades. Essa 
infraestrutura tem se mostrado 
essencial para estimular o en-

gajamento esportivo entre os 
cidadãos.

 “A prática esportiva pode 
transformar vidas e o Centro 
de Iniciação ao Esporte é um 
ótimo ponto de partida para 
quem deseja se envolver em 
atividades físicas. Além da va-
riedade de modalidades, os 
professores estão de prontidão 
para auxiliar nossos alunos”, 
destacou Simone Pereira, dire-
tora do Esporte. 

Com a previsão de aumen-
tar a demanda por turmas e 
horários, a administração do 
CIE estuda a inclusão de novas 
modalidades esportivas, como 
atletismo, ampliando ainda 
mais as opções disponíveis 
para a comunidade. 

Os interessados em parti-
cipar das atividades podem 
comparecer ao centro de se-
gunda a sexta-feira, das 8h 
às 12h e das 14h às 17h, onde 
professores estarão disponí-
veis para orientar sobre as mo-
dalidades e matrículas. (Com 
informações Secom)

DA REDAÇÃO

Com a chegada do 
período seco, equipes 
da Secretaria da Saúde 
(SES) intensificam vi-
sitas técnicas aos 246 
municípios do estado 
para o monitoramento 
e supervisão de ações de 
combate ao Aedes ae-
gypti. O objetivo é miti-
gar o aumento de casos 
de dengue, chikungunya 
e zika na estação chuvo-
sa. Desde janeiro, foram 
405.653 notificações de 
dengue, com 361 mortes 
confirmadas.

“Estamos unindo es-
forços com os gestores 
municipais para prepa-
rar as cidades antes do 
início do período chuvo-
so e, desta forma, evitar 
novas epidemias, como 
ocorreu entre os meses 

de novembro de 2023 e 
abril deste ano”, acen-
tuou o titular da pasta, 
Rasível dos Santos. Es-
sas ações incluem o mo-
nitoramento do número 
de visitas domiciliares e 
reuniões com gestores. 
Elas iniciaram em junho 
e continuam até dezem-
bro.

Outro ponto de aten-
ção é a manutenção 
dos equipamentos de 
controle químico. A SES 
possui um estoque de 
peças para garantir as 
boas condições das má-
quinas e sua utilização 
adequada pelos municí-
pios. Além disso, oferece 
ferramentas para a iden-
tificação de áreas prio-
ritárias, como depósitos 
clandestinos de reciclá-
veis, prédios abandona-
dos, lixões a céu aberto e 
terrenos baldios.

Segundo a superin-
tendente de Vigilância 
em Saúde da pasta, Flú-
via Amorim, as prefei-
turas nas quais há baixa 
adesão dos gestores re-
ceberão atenção espe-
cial. “Vamos sensibilizar 
e solicitar o apoio do 

prefeito, do secretário 
municipal de Saúde e 
do Conselho Municipal 
de Saúde, entre outras 
entidades, para a mobi-
lização e incremento das 
ações”, informou.

VACINAÇÃO
Em julho, a SES dis-

tribuiu 57.932 doses da 
vacina Qdenga contra a 
dengue, enviadas pelo 
Ministério da Saúde. 
Os imunizantes foram 
repassados aos 246 mu-
nicípios goianos para a 
aplicação da primeira 
e segunda doses. Atu-
almente, a Qdenga está 
disponível para crianças 
e adolescentes na faixa 
etária de 6 a 16 anos.

Desde o início da va-
cinação, já foram distri-
buídas 342.960 doses do 
imunizante. A primeira 
dose da vacina foi apli-
cada em 167.499 pesso-
as, mas apenas 38.002 
usuários retornaram 
para a aplicação da se-
gunda dose. Vale lem-
brar que a imunidade só 
é garantida após as duas 
etapas. (Com informa-
ções SES/GO)

AGLYS NADIELLE

Goiás registrou, pelo 
terceiro ano seguido, 
uma queda no número 
de residências sem tele-
visão, chegando ao maior 
percentual da série his-
tórica, iniciada em 2016. 
Os dados são apontados 
pela Pesquisa Nacional 
por Amostra de Domi-
cílios Contínua - PNAD 
Contínua, divulgada pelo 
Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística 
(IBGE) na sexta-feira, 16.

De acordo com o le-
vantamento realizado 
pelo órgão, em 2023 o 
estado contava com 190 
mil domicílios que não 
possuíam televisão, o 
que correspondia a 6,8% 
do total. Em 2021 o per-
centual era de 5,2% e em 

2022 5,3%.
O volume de domicí-

lios goianos com serviço 
de televisão por assinatu-
ra também teve retração 
e é o menor da série his-
tórica. Das residências 
situadas em Goiás, ape-
nas 19,4% têm acesso a 
televisão por assinatura. 
No Brasil esse número foi 
de 25,2%, o menor regis-
trado até o momento na-
cionalmente.

Por outro lado, o IBGE 
estima que dos 6,4 mi-
lhões de pessoas de 10 
anos ou mais de idade 
residentes no estado, 5,9 
milhões possuíam telefo-
ne móvel celular para uso 
pessoal, ou seja, 92,3%. 
Esse é o segundo maior 
percentual do país, atrás 
apenas do Distrito Fede-
ral, que registrou 93,5% 
daquela população com 
posse de telefone móvel 
celular.

A pesquisa avaliou 
ainda o perfil da popula-
ção que tem o aparelho. 
O levantamento mostra 
que 93,4% das mulheres 
possuíam celular, con-
tra 91,2% dos homens, 

ambos são os maiores 
percentuais da série his-
tórica. 

Com relação à cor/
raça, 93,5% das pessoas 
autodeclaradas brancas 
possuíam celular, en-
quanto 91,8% das pes-
soas pardas e 91,5% das 
pessoas pretas tinham 
o equipamento. Nesse 
quesito, destaca-se que 
os percentuais das pes-
soas brancas e pardas 
são os maiores da série, 
enquanto o das pesso-
as pretas apresentou 
uma queda em relação a 
2022, quando 92,0% re-
feriram possuir celular. 

Já na avaliação da 
faixa etária, os dados 
apontam que com exce-
ção das faixas de 10 a 13 
anos e 60 anos ou mais 
de idade, todas as outras 
apresentaram percentu-
ais acima de 90% de pes-
soas com posse de tele-
fone móvel celular no 
estado em 2023. O des-
taque vai para as idades 
de 14 a 19 anos e de 30 a 
39 anos, que apresenta-
ram os maiores percen-
tuais entre todas.
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SOCIALIZAÇÃO

CIE Carlos Alberto Pasti assiste crianças, jovens, adultos e idosos, que buscam praticar as atividades oferecidas

Objetivo é 
mitigar o 
aumento de 
casos de dengue, 
chikungunya e 
zika na estação 
chuvosa

Em contrapartida, 
estado é o 2° 
do país o com o 
maior percentual 
de pessoas que 
tinham celular 
em 2023

Centro de Iniciação ao Esporte 
atende 250 pessoas por semana

Saúde estadual monitora 
atividades de combate à 
dengue nos municípios

Domicílios sem televisor 
cresce pelo terceiro ano 
consecutivo em Goiás

Entre as modalidades esportivas oferecidas no CIE Carlos Alberto Pasti estão futsal, vôlei, jiu-jitsu e musculação 

SECOM


